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Быстрее отремонтировать 
уборочные машины

Важнейшее звено в подготовке 
к уборке урожая —  ремонт ком
байнов и других уборочных машин. 
В этом году колхозы, РТС и МТС 
области имеют все возможности уб
рать хлеб быстро и без потерь. 
Широкое применение раздельного 
способа уборки урожая позволит 

начать косовицу хлебов на 7 — 10  
дней раньше, сократить сроки 
уборки урожая и спасти от потерь 
многие десятки тысяч пудов хлеба. 
Партийные, советские и сельскохо
зяйственные органы должны сейчае 
мобилизовать все силы, чтобы 
встретить уборку урожая во все
оружии,

Уртамская, Гаджинская, Пара- 
бельская РТС завершили ре
монт комбайнов и ведут ре
монт других уборочных машин. 
Успех здесь обеспечила правильная 
организация труда ремонтников, 
своевременная забота руководите
лей РТС об обеспечении ремонтно
технических станций запасными 
частями и необходимыми материала
ми. Близки к завершению ремонта 
комбайнов Асиновская, Митрофа- 
новская, Громышевская, Парбиг- 
ская ремонтно-технические станции.

В остальных ремонтно-техниче
ских станциях области подготовка 
комбайнов и другой уборочной тех
ники организована крайне плохо. 
В Ювалинской РТС отремонтировано 
5 4  комбайна из 6 4 , Баткатской —  
37  из 5 7 , Гьснгазовской— 30 из 5 9 , 
Гусинской —  2 0  из 4 9 , Корнилов
ская и Рождественская РТС в тече
ние апреля, мая и первой декады 
июня не отремонтировали ни одного 
комбайна. Руководители этих РТС 
вместо того, чтобы по-боевому орга
низовать подготовку уборочной тех
ники, благодушествуют, необосно
ванно оправдывают затяжку ремон
та недостатком рабочей силы, за
пасных частей и другими причина
ми.

Главная беда в том, что во 
многих ремонтно-технических стан
циях подготовка к уборке комбай
нов и другой уборочной техники 
пущена на самотек. Почему, напри
мер, в Зырянской РТС отремонтиро
ван на 1 0  июня только 21 ком
байн из 6 6 ?  Потому что руководи
тели РТС (директор тов. Карачун и 
главный инженер тов. Захаров) до 
последних дней не занимались, как 
положено, этим важным делом. Не
терпимое положение создалось в 
Красноярской РТС, где из 2 6  ком
байнов к работе подготовлено толь
ко 1 7 , в Пудинской машинно-трак
торной станции из 14  комбайнов 
отремонтировано только 4. Как вид
но, уроки прошлых лет. когда из-за 
несвоевременной подготовки убороч
ных машин в колхозах затяги

валась уборка урожая, хлеб осы
пался от перестоя на корню, ни
чему не научили руководителей 
этих станций.

В текущем году поставлена зада
ча —  раздельным способом убрать 
все зерновые колосовые культуры.

Нужно немедленно готовить к 
работе имеющиеся лафетные жатки. 
Однако во многих РТС этого не 
делается: не проверена готовность
лафетов и подборщиков к работе, 
не организована сборка лафетов с 
хедерами комбайнов.

Отставание ремонта комбайнов и 
других уборочных машин, в ряде 
РТС свидетельствует о том, что не
которые райкомы КПСС и райиспол
комы не занимаются этим делом, 
как следовало бы, не оказывают

должной помощи руководителям 
РТС и МТС в организации ремонта, 
не предъявляют к ним соответству
ющих требований.

Областное управление сельского 
хозяйства плохо контролирует ка
чество ремонта техники. Главный 
инженер управления т. Меерченко, 
инженеры ремонтно-технических 
станций слабо занимаются внедре
нием в практику опыта передовых 
комбайнеров, которые создали нема
ло приспособлений и усовершенство
ваний, сокращающих потери зерна 
при уборке и обеспечивающих рез
кое повышение производительности 
труда.

Уборка урожая близится. Райко
мы партии и райисполкомы, руко
водители МТС, РТС и колхозов долж
ны покончить с безответственным и 
благодушным отношением к подго
товке уборочной техники. В каждой 
РТС и МТС следует немедленно ут
вердить график ремонта уборочной 
техники, организовать сборку ла
фетов и хедеров, монтаж подборщи
ков на комбайны. Надо обеспечить 
круглосуточную работу мастерских, 
правильно расставить силы ремонт
ников, организовать действенное 
социалистическое соревнование за 
быстрое завершение подготовки 
техники к уборке урожая. До на
чала1 раздельной уборки необходимо 
опробовать машины в поле, на 
практике ознакомить новых комбай
неров и других работников с раз
дельным способом уборки урожая.

Руководители РТС и МТС должны 
иметь ввиду, что борьба за качество 
ремонта —  главное. Высокая тре
бовательность, непримиримость к 
малейшим недочетам и упущениям 
на ремонте позволят предотвратить 
поломки и простои агрегатов в са
мую страдную пору.

Вместе с тем, особое внимание 
следует обратить на подбор и под
готовку комбайнеров. Нужно, чтобы 
руководители МТС и колхозов не
медленно определили, кто из ком
байнеров и где будет работать, 
обеспечили каждый комбайн опыт
ным комбайнером и штурвальным, 
необходимым обслуживающим пер
соналом.

В целях повышения ответствен
ности за качество уборки раздель
ным способом надо закрепить уча
стки за уборочными агрегатами, 
чтобы машинисты, комбайнеры, про
изводившие скашивание, после под
сыхания валков производили бы 
своими комбайнами их подборку и 
обмолот. Для этого рядковые жатки 
необходимо закреплять в агрегате с 
самоходными комбайнами, образовы
вать комбайно-лафетные группы.

Райкомы партии и райисполкомы 
должны проверить готовность каж
дой РТС, МТС и каждого колхоза к 
раздельной уборке хлебов и при
нять действенные меры, чтобы пре
одолеть отставание на этом уча
стке.

Партийные и профсоюзные орга
низации МТС и РТС должны побе
спокоиться о создании ремонтникам 
всех необходимых культурно-быто
вых условий, повысить уровень 
массово-политической работы среди 
механизаторов, комбайнеров, маши
нистов и прицепщиков.

Комбайнеры, все работники МТС 
и РТС! Помните, что успех уборки 
урожая зависит от высокопроизво
дительной работы комбайнов. Орга
низуйте быстрое и высококачествен
ное завершение ремонта комбайнов. 
Встретим уборку урожая в боевой 
готовности!

Отъезд делегации К П С С  
на XI съезд Коммунистической 

партии Чехословакии
Центральный Комитет КПСС утвердил делегацию на XI съезд Комму

нистической партии Чехословакии в составе: гг. Кириченко А. й . —  
члена Президиума, секретаря ЦК КПСС (руководитель делегации), 
Устинова В. И. —  первого секретаря Московского городского комитета 
КПСС, Родионова Н. Н. —  первого секретаря Ленинградского городско
го комитета КПСС, Гришина И. Т. —  члена ПК КПСС, посла Советско
го Союза в Чехословакии, Румянцева А. М. —  члена ЦК КПСС.

17  июня с. г. из Москвы в Прагу на самолете « Т У -1 0 4 »  отбыли чле
ны делегации тт. Кириченко А. И., Устинов В. И. и Родионов Н. Н.

Тт. Гришин И. Т. и Румянцев А. М. присоединятся к делегации в 
Праге.

***
В этот же день делегация КПСС прибыла в Прагу.

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

ТЕЛЯТНИЦЫ! РАВНЯЙТЕСЬ НА ЛУЧШИХ, 
СОХРАНИТЕ И ВЫРАСТИТЕ ВСЕХ ТЕЛЯТ

☆  ☆

Отбираем телочек 
для пополнения стада

Партия и правительство правиль
но ставят вопрос о быстром росте 
поголовья коров, рекомендуют соз
давать в колхозах бригады и фер
мы по выращиванию телочек. Бу
дет у нас много коров —  больше 
произведем молока и мяса, быстрее 
догоним США по производству мя
са. молока и масла на душу насе
ления.

В нашем колхозе телочки- от 
лучших коров отбираются для по
полнения стала. В этом году ском
плектована группа из 2 2  двухго
довалых телок, за которой установ
лен особо тшательный уход. Я 
уверена, что в будущем это будут 

хорошие, высокоудойные коровы.
Я работаю телятницей 15 лет. 

Опыт ухода за телятами имею не
малый. Падежа их у меня не бы
вает. Этому во многом способствует 
так называемый «холодный» спо
соб выращивания телят. У  нас 
новый, хорошо утепленный телят
ник. Зимой мы его не топим. 
Сквозняков там нет. Температура 
зимой поддерживается на одном

уровне, без резких колебаний, а 
это очень важно. При выращива
нии телят в неотапливаемом поме
щении мы избавились от простуд
ных заболеваний. Телята лучше 
едят, растут крепкими и здоровы
ми.

За прошлый год я вырастила 60  
телят со среднесуточным привесом 
в 6 0 0  граммов каждый. В этом го
ду выращу тоже не менее 60  те
лят, но постараюсь добиться при
веса по 8 0 0  —  9 00  граммов в сут
ки на голову.

Хорошо, если бы правление на
шего колхоза в этом году позаботи
лось о механизации фермы, а то 
приходится все делать вручную. 
Это отнимает много сил и времени. 
Для. зимы также следует побольше 
запасти концентрированных кормов 
с таким расчетом, чтобы и телята 
получали их сколько положено по 
нормам. Тогда молодняк будет ра
сти еще лучше.

Т. НАШИРСКИХ, 
телятница колхоза имени Кали

нина Парбигсиого района.

Комсомолка Мария Семилетова работает телятницей в кол 
хозе имени Дзержинского Чаинского района. Вместе с опыт
ной телятницей Ксенией Павловной Килиной и недавно при
ехавшей в колхоз по комсомольской путевке Надеждой Бутко 
Мария ухаживает за большой группой телят — 109 голов. 
Хороший уход за молодняком, любовь к своему делу позволи
ли им добиться высоких показателей в работе — среднесуточ
ный привес каждого теленка равен 600 граммам.

На снимке: Мария Семилетова.
Фото Ф. Хитриневича.

1.320 телят без единого 
случая падежа

За 15 лет работы я вырастила 
1 .3 2 0  телят без единого случая па
дежа. За последние годы мы при
меняем так называемый «холод
ный» способ выращивания телят, 
он дает очень хорошие результаты. 
Во-первых, при этом способе облег
чается уход за телятами, во-вто
рых, что самое главное —  теля
та растут здоровым», крепкими, за-

Посевы принимает 
государственная комиссия

Обезличке посевов— конец
АСИНО. (По телефону). На кол

хозных полях Асиновского района 
повсеместно появились дружные 
всходы яровых хлебов. Районная 
инспекция по сельскому хозяйству 
организовала прием посевов по 
всходам. К этой работе привлече
ны опытные специалисты сельского 
хозяйства, председатели правлений 
колхозов и ревизионных комиссий, 
бригадиры тракторных и полевод
ческих бригад, депутаты сельсове
тов. Возглавляют комиссии по при
емке посевов начальник, главный 
агроном районной инспекции сель
ского хозяйства, председатель по
стоянной сельскохозяйственной ко
миссии райсовета. Комиссии прове
ряют, прежде всего, как выполне
ны намеченные агротехнические 
мероприятия по посеву всех куль
тур, определяют качество всходов, 
норму высева семян и т. д. Отме
чается также засоренность полей 
сорняками, остатками пней, уста
навливаются виновные в потравах 
хлебов. По всем выявленным недо
статкам комиссии в актах опреде
ляют меры по устранению и ис
правлению ошибок. За бракодель
ство на севе виновные наказыва
ются.

После приемки посевов обяза
тельно проводятся совещания с ме
ханизаторами и колхозниками, при
нимавшими участие на севе, где 
всесторонне обсуждаются материа
лы осмотра и обмера посевов.

На днях приемка посевов прове
дена в колхозе «Памяти Кирова». 
Комиссия обнаружила, что, наряду 
с хорошими всходами, имеются из- 
реженные посевы свса. Установле
но, что 150 гентаров овса посея
но семенами со всхожестью 70 

процентов, с заниженной нормой 
высева семян. Виновники этого —  
агроном колхоза тов. Гулак, брига
дир тракторной бригады тов. Пруд
ников. Они установили сеялки на 
неправильную норму высева.

В этом колхозе 10 гектаров льча 
посеяно с большими огрохами. На 
поле N° 5 по вине тракториста 
тов. Прашкова и сеяльщиков 
тт. Попова и Истомина незасеян
ный огрех составил площадь в 0,3 
гектара. Комиссия предложила 
правлению взыскать с виновных 
убытки, причиненные колхозу.

В колхозе имеются факты потрав 
посевов. Свободно разгуливающий 
скот по полям попадает на посевы 
и портит их. На одном поле куку
рузы в 3 гектара свиньи колхоз
ников повредили примерно 1 5 — 20 
процентов гнезд. На владельцев 
бродячего скота сельсоветом нало
жены штрафы, им предложено воз
местить колхозу причиненные убыт
ки.

Комиссия обязала правление кол
хоза организовать очистку посевов 
льна, кукурузы и зерновых от 
карчей, а также прополку посевов 
от сорняков.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

На шесть часов утра 1 8  июня 
третий искусственный спутник со
вершил 4 5 8  оборотов вокруг Зем
ли. В ясную, безоблачную погоду 
третий спутник и его ракету-носи
тель можно наблюдать невооружен
ным глазом или с помощью опти

ческих приборов утром перед вос
ходом Солнца от 37  до 4 6  градуса 
северной широты и вечером после 
захода Солнца от 5 5  до 6 4  граду
са южной широты.

(ТАСС),

К 40-летию  
Коммунистической 
партии Украины

Как к большому празднику, 
готовятся грудящиеся городов 
и сел Украины к знаменатель
ной дате — 40-летию образо
вания Коммунистической пар
тии Украины. В эти дни мно
гих слушателей привлекают 
лекции и беседы о славных 
делах коммунистов республи
ки, о руководящей роли КП 
Украины в борьбе за развитие 
экономики и культуры. Много 
посетителей в исторических и 
краеведческих музеях, где обо
рудованы юбилейные выстав
ки.

Большую работу разверну
ли 500 сельских групп членов 
общества по распространению 
политических и научных зна
ний на Волыни. К 40-летию 
КП Украины в районах обла
сти уже прочитано около 
2 тысяч лекций. Областное от
деление общества подготовило 
цикл лекций и издало ряд бро
шюр на темы: «Борьба трудя
щихся Волыни за установле
ние Советской власти и воссое
динение с Советской Украи
ной» и другие.

В Харьковском историче
ском музее открыта выставка, 
на которой представлены экс
понаты повествующие о руко
водящей роли большевистских 
партийных организаций в 
борьбе трудящихся против ав
стро-немецких оккупантов и 
украинской буржуазно-нацио
налистической контрреволю
ции, за восстановление Совет
ской власти в республике.

Сталинское областное изда

тельство выпустило интере
сный сборник, посвященный 
юбилейной дате. Он называет
ся «Рассказы о великих 
днях». Авторы, выступающие 
на страницах сборника, — ста. 
рые большевики, ветераны ре
волюционных боев.

В ряде районов Львовской 
области преподавательские 
коллективы школ проводят 
теоретические конференции, 
посвященные 40-летию КП Ук
раины. Учителя выступают с 
обстоятельными рефератами по 
конкретным вопросам истории 
КП Украины.

Интересно прошла встреча 
молодежи города Броды 
Львовской области с местным 
уроженцем, старым коммуни
стом Евгением Антоновичем 
Илящуком. Участник револю
ционных событий рассказал 
молодежи о переменах, кото
рые произошли в Бродах за 
годы Советской власти под ру
ководством Коммунистической 
партии.

Многолюдно в эти дни в Се
вастопольском музее Черно
морского флота. Сюда прихо
дят пропагандисты, агитаторы, 
экскурсии с предприятий, 
строек, кораблей флота. Изу
чая тезисы к 40-летиго образо
вания Коммунистической пар
тии Украины, трудящиеся и 
военные моряки внимательно 
рассматривают волнующие до
кументы тех лет. В музее мно
го боевых знамен времен 
гражданской войны, фотогра
фий и личных вещей комму
нистов — активных участни
ков боев за установление и 
упрочение Советской власти ка 
Украине.

(ТАСС).

По рекомендации комиссии кол
хозники подкармливают посевы 
льна минеральными удобрениями.

В колхозе «40 лет Октября» хо
рошим качеством сева отличилась 
первая тракторно-полеводческая 
бригада тов. Кравцова. На полях 
этой бригады нет посевов и огре
хов, густота всходов нормальная, 
сами всходы хорошие. В двух дру
гих полеводческих бригадах 
тт. Спроговского и Троицкого на 
посевах обнаружено много огрехов 
и незасеянных «блюдцев». Комис
сия рекомендовала правлению кол
хоза взыскать стоимость ущерба, 
причиненного бракоделами.

Приемка посевов по всходам бу
дет в ближайшие дни завершена во 
всех колхозах района. Приемка по
севов по всходам —  это очень хо
рошая мера против обезлички посе
вов, безответственного отношения 
к делу со стороны отдельных меха
низаторов и колхозников. Как пра
вило, виновники бракодельства на
казываются.

Дальнейшая деятельность комис
сий по приемке посевов будет на
правлена на то. чтобы нак можно 
быстрее устранить недостатки, вы
явленные при приемке посевов, 

организовать тщательный уход за 
посевами и паровыми полями.

А. ЗИНЧЕНКО.
главный агроном Асиновской 
районной инспекции по сель
скому хозяйству.

Новые синтетические  
материалы

КИШИНЕВ, 17 июня. 
(ТАСС). На мебельных пред
приятиях республики ежегодно 
расходуется около ста тонн ка
зеинового клея, получаемого 
из молочных продуктов. Сей
час мебельщики решили отка
заться от применения казеино
вого клея и заменить его кар- 
бомидными смолами, обладаю
щими высокими вяжущими 
свойствами. Производство та
ких смол налажено на киши
невской мебельной фабрике 
№ 2. Построенный здесь спе
циальный цех выдал первую 
партию дешевого карбомидного 
клея.

Решения майского Пленума 
ЦК КПСС направили творче
скую мысль рабочих и- инже
неров промышленных пред
приятий на поиски новых 
сырьевых и материальных ре
сурсов для производства син
тетических материалов и заме
нителей. Тираспольские ме
бельщики заменят смолами 
растительные масла, идущие 
для приготовления грунтовки. 
Качество нового материала на
столько хорошее, что вместо 
двух-трежразового покрытия 
мебели отделочным лаком те
перь обходятся одним. Работ
ники Кишиневской щетиню, 
щеточной фабрики начали про
изводить из конского волоса и 
отходов резины эластичные 
маты, заменяющие при изго
товлении мягкой мебели вату 
и морскую траву.

Первые шаги для реализа
ции решений майского Плену
ма ЦК КПСС делает местная 
промышленность. В Каменке 
ведется подготовка к строи
тельству завода жидкого стек
ла. Его будут приготовлять из 
местных трепелов по новому

каленными, Они дают значительно 
большие привесы, не восприимчивы 
к простудным заболеваниям. В про; 
шлом году, например, я вырасти
ла 1 8 0  телят, из них 15  племен
ных.

В чем же заключается смысл 
«холодного» метода выращивания 
телят? Слово «холодный» говорит 
само за себя. Мы совершенно не 
отапливаем телятник. Помещение 
телятника разбито на несколько 
секций, в каждой из которых на
ходится группа телят примерно од
ного возраста. Телятник хорошо 
утеплен, в нем нет сквозняков и 
сырости.

Я рекомендую всем телятницам 
выращивать телят в неотапливае
мом помещении. К этому надо гото
виться сейчас. Главное —  хорошо 
утеплить телятник, проконопатить 
и промазать стены, чтобы в нем не 
было сквозняков.

Уход за телятами —  дело кро
потливое У нас очень строго со
блюдается распорядок дня. Кормлю 
и . пою телят в определенные часы 
три раза в сутки. После каждого 
кормления тщательно мою посуду. 
До полутора месяцев пою телят 
цельным молоком, но с 25-дневного 
возраста в молоко постепенно до
бавляю обрат. Слежу за состоянием 
каждого теленка, слабые цельного 
молока получают больше. В корм 
вместе с молоком, а позднее и с об
ратом. даю сенной, ль-няной и хвой
ный настои.

В летнее время режим несколько 
изменяем. Вводим ежедневную че- 
тырехчасовуто прогулку телят на 
пастбище, подкармливаем молод
няк зеленой травой.

Правление колхоза особое внима
ние обращает на выращивание те
лочек.

Для того, чтобы мы могли и в 
дальнейшем увеличивать поголовье 
коров, а всех телят выращивать 
здоровыми и с хорошим суточным 
привесом, нам нужны новый телят
ник и обязательно навес для летне
го содержания телят, а то в жаркое 
время дня их приходится держать в 
телятнике. Лучше, если они больше 
будут на свежем воздухе.

М. КВИТКИНА,
телятница колхоза «Прогресс» 

Банчарского района.

НЕИЗВЕСТНОЕ 
ПИСЬМО 

В. И. ЛЕНИНА
В Институт марксизма-лени

низма при ЦК КПСС поступил 
интересный документ. Это 
письмо В. И. Ленина, адресо
ванное в редакцию газеты 
«Экономическая ж изнь», Г ос
план и ЦСУ, Оно датировано 
10 апреля 1 9 2 2  года и напе
чатано на бланке Председателя 
Совета Народных Комиссаров 
РСФ СР.

Глава Советского правитель
ства указывает в письме на не
достаточность использования 
для практической работы и 
прессы отчетов экономических 
совещаний, как важного источ
ника изучения местного опыта. 
Владимир Ильич подчеркива
ет, что только лишь гри  пра
вильном и систематическом 
изучении отчетов (ЦСУ, Гос
планом, «Экономической
ж изнью ») и освещении итогов 
изучения в печати можно до
биться того, что отчеты будут 
действительно ценнейшим ма
териалом, пригодным для по
литического и экономических 
выводов.

В конце письма стоит под
линная подпись Владимира 
Ильича. Одновременно получе
на написанная рукой В. И. Ле
нина на маленьком листочке из 
блокнота записка в Госплан по 
вопросу, связанному с одной 
из строек в стране.

До сих пор оба эти докумен
та не были известны. Их пере
дала на днях институту вдо
ва известного советского уче
ного - энергетика академика 
И. Г. Александрова пенсионер
ка Вера Вячеславовна А лек
сандрова. В годы, когда были 
написаны В. И. Лениным эти 
письмо и записка, И. Г. _А лек
сандров и его жена работали в
Госплане республики.

(ТАСС).

Пребывание 
короля и королевы 

Непала в СССР
Вот уже две недели король Не

пала Махендра Бир Бикрам Шах 
Дева и королева Ратна Раджия 
Лакшми Деви Шах вместе со своей 
свитой и сопровождающими короля 
советскими официальными лицами 
совершают поездку по нашей стра
не.

Два дня гости Непала провели в 
Ереване. Они ознакомились с до
стопримечательностями столицы Ар
мении, посетили колхоз имени Ле
нина, побывали на шелковом ком
бинате имени В. И. Ленина и т . д. 
17  июня в полдень король и коро
лева Непала отбыли из Еревана в 
Тбилиси. Провожая гостей, предсе
датель Президиума Верховного Со
вета Армянской ССР Ш. М. Аруша- 
нян от себя и от имени армянского 
народа пожелал дружественному 
народу Непала счастья, процвета
ния и благополучия, а высоким го

стям —  счастливого пути.
В этот же день король и короле

ва Непала прибыли в столицу Гру
зинской ССР. Они были тепло 
встречены на тбилисском аэродро
ме.

После отдыха король Непала в 
сопровождении прибывших с ним 
лиц нанес визит председателю Пре
зидиума Верховного Совета Грузин
ской ССР М. Д. Чубинидзе.

(ТАСС),

способу, разработанному уче
ными Кишиневского госунивер- 
ситета. Этот технологический 
метод не требует строительст
ва дорогостоящих ванных стек, 
лоплавильных печей. Их за
меняет химический реактор.

На строительстве  
Братской ГЭС

БРАТСК, 17 июня. (ТАСС). 
Коллектив Братского управле
ния гидромеханизации присту
пил к монтажу мощного зем
снаряда на острове Зуй, а так
же к строительству трубопро
вода, по которому гравийная 
масса будет транспортировать
ся за шесть с половиной кило
метров к месту строительства 
правобережной земляной пло
т н ы  ГЭС. Как известно, Анга
ра в русле будет перегорожена 
бетонной плотиной длиною в 
восемьсот метров, а на обоих 
берегах к бетонной русловой 
плотине примкнут береговые 
земляные плотины. Общая 
длина напорного фронта, та
ким образом, достигнет при
мерно пяти километров. Право- 
бережную плотину решено 
строить способом гидронамыва. 
По предварительным данным, 
гидромеханизаторам предстоит 
намыть в тело плотины девять 
миллионов кубометров гравий
ной массы.

Пыль отступила
УССУРИЙСК, 17 июня. 

(ТАСС). Хорошо сейчас в Ус
сурийске. Асфальт покрывает 
улицы и площади, всюду цве. 
ты, деревья. В зелени утопают 
жилые дома, культурно-быто
вые помещения, корпуса про
мышленных предприятий.

Все это — дело рук трудя
щихся, учащихся, студентов. 
Мал и стар принимают участие

в благоустройстве. Только в 
нынешнем году уссурийцы вы. 
садили на улицах и площадях 
свыше 300 тысяч деревьев, 90 
тысяч кустарников, более 3 
миллионов цветов. Кроме то
го, разбито 40 новых скверов, 
покрыто асфальтом 75 тысяч 
квадратных метров дорог и 
тротуаров.

В прошлое ушло то время, 
когда здесь было много пыли, 
которая оседала на стенах зда
ний, проникала в жилые поме
щения, загрязняла воздух. Те
перь город стал красивым, на
рядным, чистым.

Расширяется 
промысел сельди
ВЛАДИВОСТОК, 17 июня. 

(ТАСС). Промысловая экспеди. 
ция Приморского тралового 
флота успешно закончила лов 
нерестовой сельди в Гижигин- 
ской губе. Благодаря широко
му применению новых капро
новых кошельково-закидных 
неводов и увеличению плаву
чих посольных баз план лова 
гижигинекой сельди перевы
полнен. По сравнению с прош
лым годом промысел этой цен
ной рыбы возрос в полтора ра
за.

Суда Приморской промыс
ловой разведки обнаружили у 
юго-западного побережья Кам
чатки крупные скопления жи
рующей сельди. В промысел 
ее сразу же включились оке
анские сейнеры, заранее сосре
доточенные в этом районе. За 
два дня они добыли около 
2.500 центнеров рыбы.

Несколько поисковых судов 
вышли в Берингово море. У 
входа в Олюторский залив 
разведчики обнаружили боль
шие скопления жирующей 
сельди.
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К новым успехам в развитии 
советской музыки

В эти дни работники советского 
искусства с огромным воодушевле
нием обсуждают постановление ЦК 
КПСС «Об исправлении ошибок в 
оценке опер «Великая дружба», 
«Богдан Хмельницкий» и «Ог всего 
сердца». Этот новый партийный 
документ воспринят как новое про
явление заботы Коммунистической 
партии о росте советского музы
кального искусства, об его идейной 
чистоте, о тесной связи его с жиз
нью народа.

На протяжении всей истории со
ветской музыки идеи партии явля
лись и являются незыблемой осно
вой ее развития. Особенно большую 
роль в этом отношении сыграло по
становление Центрального Комите
та КПСС от 1 0  февраля 1 9 4 8  г., в 
котором были даны основные идей
но-эстетические принципы совет
ского музыкального искусства: раз
витие его по пути социалистическо
го реализма, тесная связь с жизнью 
народа, с лучшими демократиче
скими традициями музыкальной 
классики и народного творчества. 
Справедливо осудив формалистиче
ские тенденции в музыке, уводиз- 
шие искусство от народа, постанов
ление ЦК КПСС открыло перед на
шим искусством широкие просторы. 
И успехи, достигнутые советской 
музыкой за истекшее десятилетие, 
полностью подтвердили своевремен
ность и правильность указаний пар
тии.

Новое постановление ЦК КПСС, 
исправляющее неверные, субъектив
ные оценки, данные ранее ряду 
выдающихся советских композито
ров: Шостаковичу, Прокофьеву,
Мясковскому, Хачатуряну и другим, 
обеспечивает все возможности для 
дальнейшего успешного развития 
советской музыки.

Постановление ЦК КПСС было 
обсуждено недавно на собрании пре
подавателей музыкального училища 
и детской музыкальной школы. Док
ладчик, директор музыкального 
училища то®. Тогушаков и высту
пившие в прениях единодушно вы
разили глубокое удовлетворение ио 
поводу постановления ЦК КПСС и

обсудили те задачи, которые необ
ходимо решить коллективу педаго
г о в ^  деле дальнейшего улучшения 
учебно-воспитательной работы.

Выступившие на собрании гово
рили о необходимости установления 
тесной связи работы музыкального 
училища с жизнью города, предла
гали выносить академические кон
церты учащихся в рабочие клубы.

Преподаватель класса баяна тов. 
В. Т. Феоктистов в своем выступле
нии высказал пожелание о регу
лярном проведении концертов учи
лища в сельской местности.

—  В будущем учебном году, —  
сказал заведующий учебной частью 
училища С. Г. Вайнштейн, —  мы 
должны лучше организовать произ
водственную практику учащихся; 
это реально поможет укреплению 
самодеятельных коллективов горо
да. Нужно организовать больше 
лекций для рабочей аудитории, 
больше пропагандировать в широ
ких массах трудящихся лучшие про
изведения советских композиторов.

Начальник областного управле
ния культуры тов. А. И. Кузнецов 
сказал о задачах пропаганды совет
ской музыки путем организации 
лекций, проведения концертов, вы - 
ступлетш  ч печати. Любовь к со
ветской музыке должна прививать
ся с детства, с младших классов 
музыкальной школы. Касаясь бли
жайших перспектив развития музы
кальной культуры в нашей области, 
тов. Кузнецов рассказал об откры
тии с осени трех новых музыкаль
ных школ, и особо подчеркнул 
необходимость прочного и глубокого 
контакта педагогов и учащихся с 
самодеятельными музыкальными 
коллективами.

Собрание коллективов музыкаль
ного училища и детской музыкаль
ной школы горячо и единодушно 
одобрило постановление ЦК КПСС 
«Об исправлении ошибок в оценке 
опер «Великая дружба», «Богдан 
Хмельницкий» и «От всего сердца».

Е. КОРЧИНСКИЙ, 
преподаватель Томского музы

кального училища, член Союза 
советских композиторов.

Построим в  т екущ ею  г о д у  в  Том ске 
120  т ы с я т  квадрат ны х метров ж илья!

НиЖе своих возможностей

Пленум райкома КПСС
16  июня состоялся пленум Кри- 

вошеинского райкома КПСС, Пле
нум обсудил вопрос об итогах ве
сеннего сева и задачах районной 
партийной организации по уходу 
за посевами, заготовке кормов и 
подготовке к хлебоуборке и хлебо
сдаче.

Докладчик —  секретарь райкома 
КПСС тов, Гришкевич и выступав
шие в прениях наряду с положи

тельными результатами, достигнуты
ми в период весеннего сева и под
готовки к заготовке кормов, вскры
ли ряд существенных недостатков, 
имевших место в отдельных колхо
зах района.

Пленум принял решение, направ
ленное на улучшение ухода за по
севами и подготовки к заготовке 
кормов, а также уборке урожая.

В этом году коллектив завода 
«Сибэлектромотор» должен сдать в 
эксплуатацию 1 .6 3 0  квадратных 
метров жилья. Новые дома строят
ся- хозяйственным способом. Шесть 
четырехквартирных щитовых домов 
в районе улиц Ломоносова и Ка
лужской, общей площадью 5 0 4  
квадратных метра, надо сдать в 
эксплуатацию в сентябре и октяб
ре. Пока построено два дома по Ка
лужской улице.

/ .  Своими силами

Щитовые дома сооружают их бу
дущие жильцы. Они стремятся так 
организовать труд, чтобы сократить 
сроки строительства. На участке 
ежемесячно составляют планы, в 
которых указаны основные строи
тельные работы, стоимость их и 
сроки выполнения.

На стройке дома !N5 1 трудится 
бригада К узьмы  Яковлевича Тата- 
ренкова, слесаря 21-го  цеха. Вме
сте с ним отстраивают новый дом 
его товарищи по цеху —  слесарь 
Борис Семенович Соловьев, токарь 
Алексей Михайлович Халгаев. 
Бригада трудится, опережая гра
фик работ.

В строящемся доме №  3 мы за
стали семью Михаила Людвиговича 
Гейнца, старого производственника. 
Деловито постукивая молотком, он 
что-то объяснял. своему сыну Ана
толию Михайловичу. Скоро семья 
Гейнца разместится в двух про
сторных квартирах.

—  С самого начала все рабочие

сарь тов, Зельман и другие. Сей
час на стройке не испытывают не
достатка в пиломатериалах.

Однако из шести домов строятся 
пока четыре. Щиты остальных под
везены на строительную площадку 
два месяца назад и лежат под от
крытым небом. Приступать к их 
сборке нельзя —  не закончена 
планировка участка.

—  Несколько раз просили мы 
начальника У Н Р -739 тов. Семеню
ка прислать бульдозер, — - жалует
ся исполняющий обязанности на
чальника окса тов. Козлов. —  Но 
он обещаний своих не выполняет. 
Правда, в конце мая бульдозер по
явился на участке, но через не
сколько часов работы его отправили 
на другую стройку, хотя планиров
ка не была закончена.

Руководители заводского строи
тельства в течение двух месяцев 
не могли получить бульдозер у дру
гих организаций. Такая медли
тельность недопустима.

р  П ока руководит ел и  
“  •  реш аю т ...

По плану завод должен построить 
два каменных дома площадью 5 7 0  
квадратных метров. Один из них 
надо сдать в эксплуатацию в авгу
сте, другой —  в октябре. Но к со

оружению их не приступали.
—  По проекту в этих восьми

квартирных домах предусмотрены 
центральное отопление и канализа
ция, —  объясняет тов. Козлов. —  
В районе строительства нет тепло
трассы, а построить котельную за
вод не сможет. Поэтому строить 
дома по этим проектам мы не бу
дем, а собираемся просить совнар
хоз выделить нам два брусчатых 
дома с местным отоплением.

Не очень ли долго «собираются» 
руководители окса завода решать

Страдная пора геофизиков
Коллективы ряда партий Средне- 

Обской геофизической экспедиции 
выехали в поле. Им предстоят раз
ведать площади по рекам Васюган 
и Тым. В ближайшее время выедут 
на полевые работы остальные пар
тии.

Инженер Бухмастов и топограф 
Темиров на днях провели рекогнос
цировочный облет участка работ 
опытно-производственной электро- 

' разведочной партии, чтобы выбрать 
участок, где можно начать работы, 
не дожидаясь спада воды.

В. СЕВАСТЬЯНОВ.

Б о л е е  м и л л и о н а  р у б л е  А
По предварительным дан- 

ш м, сберегательными кассами 
области за 7 дней по денежно- 
зегцевой лотерее Российской 
Федерации выплачено владель. 
дам билетов, на которые пали 
выигрыши, один миллион 12 
гысяч рублей. Среди вещевых 
выигрышей, предъявленных к 
оплате в сберегательные кас- 
:ы, — автомашина «Москвич», 
мотоцикл М-72, мотоцикл 
ГОК-56, 3 мотоцикла К -175. 
мотороллер, пианино, 3 цигей

ковые шубки, радиолы «Эсто
ния» и «Иртыш», 15 холодиль
ников, 11 ковров, 2 золотых 
часов, 41 швейная машина, 38 
велосипедов, 19 фотоаппара
тов, много наручных часов и 
другие ценные вещи. Предъяв
лен ■ к оплате также денежный 
выигрыш в 5.000 рублей.

Оплата выигрышей по биле
там денежно-вещевой лотереи 
сберегательными кассами про
должается.

Щ Ж Ш  

ШШШшШ

На снимке: Михаил Людвигович Гейнц (справа) и его сын 
Анатолий Михайлович — формовщик литейного цеха завода 
«Сибэлектромотор» на строительстве щитового дома, в кото
ром они получают квартиры.

на
ло.

стройке горячо взялись за де- 
—  рассказывает Михаил Люд

вигович. —  Строительными мате
риалами мы обеспечены. Раньше 
бывали трудности с водой, теперь 
к участку подведен водопровод, 
установлена водоколонка. Поста
раемся закончить дома не в октяб
ре, как полагается по плану, а зна
чительно раньше.

Зимой группа рабочих завода 
выезжала на лесозаготовки в Лу
ганский район. Хорошо потруди
лись в лесу электромонтер тов. 
Стариков, токарь тов. Крыно, сле-

Фото
наших питателей

Фото Ф. Хитриневича.

судьбу строительства жилищ, кото
рые должны войти в строй в этом 
году? , _ _ _
О  Н а сл ова х  

и на деле

Для рабочих «Сибэлектромотора» 
коллектив строителей У Н Р -787  

треста №  97 сооружает 5 1 - и 8 0 -  
квартирные каменные дома, обще
житие на 4 0 0  мест. С марта на 
строительной площадке . 51-квар
тирного жилого дома работает ком
плексная бригада Василия Зайца, 
Поддержав обращение комплексной

В лаборатории строитель
ных материалов инженерно
строительного института ведет
ся исследование природных 
строительных материалов раз
личных районов Сибири.

Как только разгрузилась 
платформа на нижнем складе 
«Ноль пикет», бригада Ф. Ба- 
журы дружно включилась в 
работу.

Раскряжевку в бригаде ве
дет Павел Гаина. В его ру
ках электропила безотказна. 
Из разделанных хлыстов толь
ко незначительная часть идет 
на дрова, В этом заслуга всей 
дружной комплексной бригады 
и, в первую очередь, раскря
жевщика Павла Таина.

На снимке: Павел Гаина ва 
раскряжевкой.

Фото К. Юргина,
Лайский леспромхоз.

Среди судовых команд-пло- 
товодов на Нижнем Чулыме 
отличается слаженной работой 
экипаж парохода «Черемхово» 
(капитан тов. Носков).

Коллектив судна, вступая в 
навигацию этого года, взял 
обязательство. буксировать 
только большегрузные плоты, 
превышающие тарифные нор
мы не менее как на 2 тысячи 
кубометров. Обязательство вы
полняется. Как правило, «Ч е
ремхово» доставляет на Усть- 
Чулымсвий и Наргинский рей
ды плоты объемом по 10— 12 
тысяч кубометров. Это требует 
особой внимательности от вах
тенных. знания ими фарвате
ров рек.

Отлично несут вахту штур

маны тт. Гришаев и Шнудрик, 
помощник механика Рязанцев, 
кочегары Шилов и Кирица, 
матрос Вялов.

На снимке: пароход «Черем
хово» с плотом перед выходом
в рейс.

Фото М. Черненка.

Хорошо трудится в 
промартели «1-е
Мая» в селе Нарым 
Парабельского района 
Августа Петровна Де
ментьева1. Она работа
ет в цехе пошива 
верхнего дамского 
платья. Производ
ственные задания 
А. П. Дементьева вы
полняет ежемесячно 
на 125— 130 процен
тов.

На снимке: А. П. Де
ментьева за работой.

Фото Ф. Вялова.

бригады тов. Тумайкина, строители 
приняли обязательство: кирпичную 
кладку четырех этажей здания за
кончить ко Дню строителя —  10  
августа, пятый этаж сложить из 
сэкономленного кирпича. Следуя 
почину Николая Мамая, каждый 
член бригады обязался ежесменно 
давать на полкубометра каменной 
кладки больше, чем требуется по 
норме.

Казалось бы, общественные орга
низации завода должны поддержать 

начинание строителей. В конце 
марта на заводе состоялось откры
тое партийное собрание, на кото

ром обсуждался вопрос о жилищ
ном строительстве. Директор завода 
тов. Извеков говорил тогда о готов
ности коллектива оказать строите
лям всемерную помощь и поддерж
ку.

Однако дальше слов дело не по
шло. Строители несколько раз об
ращались за помощью на завод, но 
их просьбы оставались без ответа. 
Если бы на стройку ежедневно вы

ходили 1 5 — 2 0  рабочих, то там 
смогли бы организовать работу ка
менщиков в 2 — 3 смены. Но на 
стройке нет посланцев завода.

Между тем, дела на строитель
стве 51-квартирного дома с каж
дым днем идут все хуже. Руково
дители треста №  9 7  также остави
ли без внимания обращение комп
лексной бригады тов. Зайца. Как 
только она приступила к работам, 

начались простои. Нерегулярно по
ступали на стройку раствор, же
лезобетонные плиты перекрытий и 
оконные перемычки,

В мае кладка стен задерживалась 
из-за ^отсутствия кирпича и облицо
вочной плитки. По плану в июне 
необходимо закончить кладку стен 
второго этажа. График строитель
ства срывается. Комбинат строи
тельных деталей №  2 треста
«Стройдеталь». возглавляемый тов. 
Мюллером, плохо снабжает строй
ку облицовочными плитками. По 
графику на объект ежемесячно 
должно поступать 1 .5 0 0  плиток, но 
строители получили лишь третью 
часщ. нужного количества плиток, 
да и то низкого качества.

Не хватает на стройке железо
бетонных перемычек и междуэтаж
ных балок перекрытий, В апреле 
надо было завезти для первого эта
жа 16  балок и 8 оконных перемы
чек, а поступило три. Балок строи
тели не дождались вовсе. Произво

дительность труда бригады снизи
лась вдвое.

На строительной площадке долго 
не было второго башенного крана. 
Три недели назад его, наконец, 
привезли, но коан требует капи
тального ремонта. Отдел главного 
механика треста своевременно не 
принял мер. Кран, в котором так 
нуждаются строители, сейчас ва
ляется на строительной площадке, 
а члены бригады тов. Зайца вруч
ную носят раствор, лопатами пере
брасывают бетон, на носилках пе
реносят кирпич.

До Дня строителя осталось мень
ше двух месяцев, но еще не окон
чена кладка стен второго этажа.

Управляющий трестом №  97  
тов. Синельников недавно посетил 
объект. В ответ на требования 
строителей быстрее установить 
кран, он заявил:

—  Можно обойтись и без башен
ного крана. Наши деды строили 
все своими руками. Сделайте на
стил попрочнее и ломиками подса
живайте железобетонные балки к 
месту работы. Если дружно взять
ся —  дело пойдет! О' египетских 
пирамидах слышали? Там не было

Институтом исследованы 
образцы гравийно-песочных 
месторождений (Шегарскоэ и 
Асиновское), пески 'Гахтамы- 
шевского месторождения и др.

На снимке: лаборант Нина 
Яковлевна Белослудцева опре
деляет удельный вес строи
тельных материалов.

Фото Ю. Лебедева.

Киномеханик Д. Попович ра
ботает в Средне-Чулымском 
леспромхозе на стационарной 
киноаппаратуре 3 года. Часто 
в цехах и на участках он бесе
дует о кинофильмах. Молодой 
киномеханик содержит в об
разцовом порядке аппаратуру 
и во время сеансов не бывает 
поломок.

На снимке: Д. Попович.
Фото Р. Лукшаса.

никаких кранов, а стоят века.,.
С тем и отбыл. А строители по- 

прежнему остаются без механизмов.
Партийная и профсоюзная орга

низации, дирекция завода должны 
уделять больше внимания вопросам 
жилищного строительства. Надо 
взять под повседневный контроль 
сооружение всех жилых домов, по
требовать от подрядчиков выполне
ния планов.

Общественные организации заво
да «Сибэлектромотор» обязаны ока
зать всемерную помощь строителям. 
План ввода жилых .домов должен 
быть выполнен.

С. ЗАХАРОВ, 
член Томского городского 

комитета КПСС.
И. БОРОДИН, 

лекальщик завода «Сибэлектро
мотор», депутат городского 

Совета.
Е. ПОНОМАРЕНКО, 

ответственный секретарь 
многотиражной газеты 
«За новую технику».

Е. ВОСТРУХОВ, 
корреспондент газеты 

«Красное Знамя».

—  Д ар Академ ии ~ ~  
наук Украинской ССР

Институт литературы имени 
Т. Г. Шевченко Академии наук 
Украинской ССР прислал в 
дар научной библиотеке Том
ского университета свыше 
60 микрофильмов рукопис
ных фондов классиков украин
ской литературы — Т. Г. Шев
ченко и Леси Украинки.

В рукописном фонде 
Т. Г. Шевченко, заснятом на 
микропленку, имеются рукопи
си почти всех произведений 
писателя, документы, относя, 
щиеся к его жизни и творчест
ву, переписка с родными и пи
сателями.

В фонде Леси Украинки, 
кроме рукописей ее произведе
ний, имеются черновики пере
водов на украинский язык 
произведений Гауптмана, Шек. 
спира, письма К. И. Франко 
и др.

С получением микрофильмов 
литературных архивов класси
ков украинской литературы в 
научной библиотеке создан 
фонд микрофильмов, который 
наравне с книжным фондом бу
дет использоваться читателя
ми.

Неоправданное спокойствие
В Зырянском районе расположе

но около сотни населенных пунк
тов. И трудно найти деревню или 
село, где бы не строили производ
ственных объектов или жилых до
мов, Новые стройки требуют все 
больше стройматериалов, особенно 
кирпича и леса.

Но если местные условия позво
ляют заготовлять лес в любом ко
личестве. то темпы производства 
кирпича не обеспечивают нужд 
строителей,

Производством кирпича в районе 
занимается коллектив кирпичного 
завода райпромкомбината, Работни
ки его плохо используют производ
ственные мощности. На двух кир- 
пичеделательных агрегатах, кото
рые имеет комбинат, можно было 
сформовать за прошлый сезон более 
3 миллионов штук кирпича-сырца, 
а было изготовлено около 1 .3 0 0  ты
сяч, Весь сезон кирпич формовали 
на одном агрегате, а второй про
стаивал, так как мощности локомо
биля не хватало для того, чтобы 
приводить в движение оба агрега
та.

Директор райпромкомбината тов. 
Мякишев и заведующий производ
ством тов. Подоров плохо подгото
вились и к текущему производст
венному сезону. До сих пор такие 
трудоемкие работы, как подача кир
пича в сушильные сараи и из них 
к лечам, не механизированы. Недо
пустимо затянулся ремонт сводов 
напольных печей:1

Из-за нехватки жилья на заводе 
нет постоянных кадров. Для полно
го использования производствен
ных мощностей предприятию необ
ходимо около ста человек, а рабо
тает 4 0 ,

Все эти серьезные недостатки в 
-организации труда и быта рабочих 
привели к тому, что завод не вы
пустил ни одного кирпича. А по 
плану в текущем сезоне коллектив 
его должен сформовать 1 .4 5 0  ты
сяч кирпичей, из них обжечь 1 .3 5 0  
тысяч.

Колхозы и предприятия района 
должны обжечь 6 0 0  тысяч кирпи
чей в напольных печах. Но у неко
торых руководителей колхозов и 
предприятий -появились иждивенче- 
ские настроения, (

—  Для новых построек нам на-* 
до 40  тысяч кирпичей, —  говори® 
председатель колхоза имени Кир,о-;, 
ва тов, Ефременко. —  Будем про-*' 
сить его в райпромкомбинате. j

—  А разве в колхозе нельзя из-*
готовлять кирпич простейшим сио-* 
собом? 1

—  Нет, трудное это дело, —  за-*
являет тов. Ефременко, 1

Не организуют производство кип- 
пича правления колхозов имени 
Сталина, имени Свердлова, имени 
Буденного, имени Калинина, «Рас
свет» и других, хотя в этих арте
лях имеются для этого все усло
вия, I

О том, что производство кирпи-* 
ча можно организовать без больших 
затрат и трудностей, говорит опыт 
колхоза имени Карла Маркса. 
Здесь не первый год работает кир
пичный завод, который обеспечи
вает кирпичом не только колхозных 
строителей, но и всех жителей се
ла Беловодовка, В прошлом году 
бригада из шести колхозников, ру
ководимая бригадиром тов. Борзен
ковым. изготовила и обожгла за 
сезон более 50  тысяч кирпичей. В 
текущем году бригада обязалась 
заготовить 8 0  тысяч штук. Однако 
опыт колхоза имени Карла Маркса 
не распространен в районе.

Производственный сезор в разга
ре, а в Зырянском районе срывает
ся план производства кирпича. И 
непонятно спокойствие, с каким от
носятся к этому работники райис

полкома и, в первую очередь, заме
ститель председателя райисполкома 
тов. Курилович, ведающий вопро
сами промышленности. Райисполком 
должен принять неотложные меры, 
чтобы в райпромкомбинате, колхо- 1 
зах и на предприятиях района на
ладить производство кирпича.

Л. ВОЙТЕНКО.

Ж Я В О Т Д р В О Д ?  Обрати вн и м а н и е  1

Защита животных от гнуса
Колхозы нашей области недо

получают большое количество мо
лока и мяса из-за нападения на 
скот в пастбищный период насе- 
комых-кровососов, не дающих 
ему покоя ни днем, ни ночью.

Наилучшим средством в борь
бе с кровососущими насекомыми 
(гнусом). являются гексахлорано- 
вые шашки. Гексахлорановый 
дым — верное средство для 
уничтожения насекомых. В отли
чие от обычного дыма, получае
мого от костров, дымокуров, гек
сахлорановый дым не отгоняет, а 
убивает комаров и других мел
ких кровососав. Он получается 
при поджигании гексахлорановых 
шашек Эти шашки можно приоб
рести в Томском зооветснабе и 
его отделениях в Асино, Колпа- 
шево, Кривошеино и Подгорном 
по цене 15 рублей за штуку. Вес 
шашки 2 килограмма. Она содер
жит 1 килограмм горючей смеси 
и 1 килограмм гексахлорана.

Приводятся шашки в действие 
очень просто: нужно поджечь
спичкой запальную нить, находя
щуюся в отверстии крышки шаш
ки. После короткой вспышки за
пала шашка начинает выпускать 
густой беловато-серый дым. Дым 
идет в течение 20 минут. За это 
время при наличии легкого ветра 
он покрывает несколько гектаров, 
уничтожая слепней, оводов, кома
ров и других насекомых. Особен
но эффективно действует гекса- 
хлорановый дым на больших от. 
крытых пространствах, на залив
ных лугах. В лесу (особенно с 
подлеском) дым расходится мед
леннее. Для успешного задымле
ния большой площади леса нуж
но израсходовать шашек в 3 — 4 
раза больше.

Шашки расставляют на рас
стоянии 30 — 50 метров друг от 
друга, с учетом направления вет
ра. В жаркую, солнечную погоду 
пускать дым из шашек надо ра
но утром или вечером, после захо- 

1 да солнца, когда воздух несколь

ко остынет, и его восходящие по
токи не будут уносить дым вверх. 
Лучше всего пускать дым при 
слабом ветре (0,5 — 1 метр в сек.). 
При сильном ветре дым будет, 
быстрее улетучиваться. Очень хо- 
рошо зажигать гексахлорановыэ 
шашки в пасмурную погоду.

Наиболее простой способ при
менения шашек — пуск гексахло. 
ранового дыма из одной шашки 
над стадом, стоящим в загоне, 
вечером или утром перед дойкой. 
Дым пускают с расстояния 
50— 70 метров от стада. Можно 
переносить шашку с одного места 
на другое. В разреженном гекса- 
хлорановом дыму животные на
ходятся без вреда для здоровья. 
У людей он вызывает головную 
боль и кашель. В густом гекса- 
хлорановом дыму ни людям, ни 
животным находиться нельзя.

Применение гексахлоранового 
дыма имеет большое преимущест
во перед обычной дымовой защи
той. так как он не требует много 
труда и времени, уничтожает всех 
находящихся' поблизости комаров 
и лучше обеспечивает защиту 
стада и людей от их нападения.

Другой способ применения гек
сахлоранового дыма —• это за
дымление им возможно большей 
территории вокруг места распо
ложения стада. Задымлять надо в 
первую очередь заболоченные ни
зины, поймы рек, заросли кустар
ников и густой лес — те места, 
где обитают комары и мелкие 
кровососы.

Гексахлорановые шашки можно 
применять из расчета одной шаш. 
ки на 5 гектаров. Комары и дру
гие кровососы будут истреблены, 
скот на 1— 2 недели будет пол
ностью избавлен от их нападе
ния. Через некоторое время, ког
да насекомые опять появятся, за
дымление гексахлорановый ды
мом можно повторить. >

п. стояновскии,
ветврач.
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Практическая  школа передового опыта

Что нам дала раздельная
уборкаОпытом делится

агроном колхоза име
ни Сталина Шегар- 

ского района 
М. ПОДВОЙСКИЙ

В Директивах XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства на 
1 9 5 6 — 1 9 6 0  годы в числе мер, на
правленных на увеличение валового 
сбора зерна, предусматривается 
резкое сокращение потерь при 
уборке урожая. Огромная роль в 
этом принадлежит раздельному спо
собу уборки зерновых культур.

В нашем колхозе раздельное ком- 
байнирование становится основным 
методом уборки урожая, позво
ляющим сократить сроки уборки, 
повысить валовые сборы зерна, 
значительно уменьшить затраты.

Мы начали применять раздель
ную уборку хлебов с 1 9 5 6  года, но 
в тот год раздельно было убрано 
только 1(30 гектаров. Получилось 
это потому, что некоторые колхоз
ники и члены правления категории 
чески возражали против раздельной 
уборки,-относились к ней с недове^ 
рием, но результаты раздельной 
уборки сказали сами за себя, начи
сто опровергли ошибочное мнение 
маловеров.

В 1 9 5 7  году раздельным спосо
бом было убрано уже 1 1 6 0  гекта
ров —  половина всей посевной 
площади. Прямо скажем, если бы 
не раздельная уборка, мы бы много 
хлеба недобрали. Весна была за
тяжной, часть зернобобовых куль
тур посеяли с запозданием. Раз
дельная уборка позволила раньше 
начать уборку урожая и спасти 
хлеб от заморозков.

Важно хорошо подготовиться к 
раздельной уборке.

Подбору участков, предназначен
ных для раздельной уборки, мы 
придавали исключительно большое 
значение, в первую очередь убира
ли там, где хлеба были густые, вы
сокоурожайные, с высоким стеблем, 
засоренные и неравномерно созре

вающие. Участки эти
предварительно были 
осмотрены, приняты 
комбайнерами и обко
шены. Скашивание хле
бов производили хеде
рами комбайнов, уста
новленными на лафе
ты.

Большое значение при раздель
ной уборке имеет правильная ук
ладка валков на стерне. Мы на опы
те убедились, что валок лучше дер
жится на стерне, если стебли рас
тений укладываются поперек линий 
посева. При такой укладке валки 
быстро подсыхают, зерно хорошо 
дозревает, валки легко подбираются 
и обмолачиваются комбайном, обо
рудованным подборщиком.

Лучшая высота среза 2 0 — 25  
сантиметров, так как при уменьше
нии высоты среза стебли растений 
проваливаются через стерню, и, 
наоборот, если увеличить высоту 
среза, то валок пригибает стерню и 
ложится на землю, что приводит к 
потерям зерна.

Мы категорически запрещали ма
шинистам лафетных жаток работать 
без скатных досок, потому что 
хлебная масса, сбрасываемая транс
портером на землю, проваливается 
сквозь стерню или прогибает ее, 
Поэтому валки медленно просыхают 
и плохо убираются подборщиком.

Мы убедились, что если густота 
стояния хлебов менее 3 0 0  растений 
на квадратном метре, то валок не 
удерживается на стерне, легко про
валивается на землю.

В прошлом году у нас в колхозе 
работало на раздельной уборке хле
бов две лафетных жатки. Для рабо
ты на них мы направили комбайне
ров тт. Комара и Платонова.

Дневная выработка на лафетную 
жатку доходила до 2 5 — 30  гекта
ров. Тов. Комар убрал раздельным 
способом за сезон 5 8 5  гектаров зер
нобобовых культур.

Что дала раздельная уборка хле
бов нашему колхозу? Во-первых, 
мы на 1 0  дней раньше начали

Как мы используем
техникуРассказывает механик 

колхоза „Рассвет" 
Зырянского района 

Н. РЫЖКОВ

После реорганизации МТС мы, 
механизаторы, с особой остротой 
почувствовали свою ответственность 
за подъем сельскохозяйственного 
производства. Получив в свои руки 
машины, мы решили добиться их 
высокопроизводительного использо
вания, снижать себестоимость про
дукции земледелия.

Колхозники и механизаторы сель
хозартели «Рассвет», обсуждая 
обязательства на 1 9 5 8  год, реши
ли бороться за получение 20  
центнеров зерновых с гектара и 
4 0 0  центнеров зеленой массы ку
курузы с гектара.

Каждый из нас хорошо знает, 
что весна —  самая ответственная 
пора в борьбе за высокий урожай.
В народе говорят: «Что посеешь, то 
и пожнешь». Важно посеять хоро
шо. Мы решили, что, располагая 
собственной техникой, имеем все 
возможности посевные работы про
вести быстрее и лучше, чем прово
дили их в прошлые годы. И соот
ветственно к этому готовились. 
Трактористы во главе с бригадиром 
тракторной бригады тов. Фадеевым 
после зимних работ тщательно про
верили тракторы, заранее завезДи 
горючее и смазочные материалы, 
создали фонд запасных частей и 
узлов.

В течение первой и второй пя
тидневок мая не было возможности 
начать подготовку почвы. Зато, 
когда 1 0 — 11 мая почва подсохла, 
люди энергично принялись за ра
боту. Поддерживая инициативу 
бригады тов. Филюшина из Кожев- 
никовского района, механизаторы 
широко развернули социалистиче
ское соревнование за перевыполне
ние сменных норм выработки, за 
проведение сева в 10 рабочих дней 
на высоком уровне агротехники. И 
они выполняли принятые обяза
тельства. За двое суток мы сумели 
заборонить 1 тысячу гектаров зяби, 
затем полным ходом начали куль
тивацию. Характерно, что сами 
трактористы старались использо
вать машины с полной нагрузкой. 
Раньше зачастую гусеничный 
трактор ходил с одним культивато
ром, а нынче таких случаев не бы
ло. Гусеничный трактор ходил с 
двумя культиваторами и 1 0  пласти
нами борон. На сев зерновых мы 
поставили два дизельных трактора. 
Каждый трактор водил за собой 
сцеп из 3 сеялок. 9то в основном и 
помогло провести сев зерновых за: 
8 рабочих дней с хорошим качест
вом. Перекрестным способом по
сеяно 3 5 2  гектара пшеницы. Забо
ронили 2 3 5  гектаров озимых посе
вов, 1 0 0  гектаров клевера.

Трактористы бережно ухаживают 
за закрепленными машинами. Гра
фики технических уходов в трак
торных агрегатах стали законом 
для каждого, кто работает на маши-.

нах. Бригадир трактор
ной бригады Н. С. Фа
деев все время нахо
дился у тракторов. На | 
пересменах он обращал 
особое внимание на 

своевременное подтягивание креп
лений, регулировку муфт сцепле
ния фракционов, правильное натя
жение ремней вентиляторов.

Согласно графику делали про
мывку воздухоочистителя, заменя
ли масло в картерах двигателей.
И, как результат, за весь период 
весеннего сева в нашем колхозе 
не было простоя тракторов из-за 
технических неисправностей. Трак
тористы А. Фадеев, Я. Длюшников,
А. Денисов, сеяльщики тт. Антонов, 
Герасимов, Киселев, Михеенко, Де
нисов в отдельные дни давали бо
лее 2 0 0  процентов сменного зада
ния.

Особенно повысилась ответствен
ность механизаторов за подготовку 
почвы под кукурузу, На эту работу 
были выделены самые опытные ме
ханизаторы, самая лучшая техника. 
Тракторист .звеньевой Н. Цыган
ков, машинист кукурузосажалки 
М. Караим за 8 рабочих дней квад
ратно-гнездовым способом посеяли 
1 0 0  гектаров кукурузы. Под куку
рузу отведены хорошо удобренные, 
вспаханные на зябь поля. Техника 
на кукурузных полях работала без
укоризненно. В том, что машины 
работали без поломок, —  большая 
заслуга работников Громышевской 
РТС. Они хорошо подготовили тех
нику для передачи колхозам. А уж 
мы старались ухаживать за маши
нами так. чтобы не посрамить че
сти колхозных механизаторов, дока
зать, что государство отдало маши
ны в надежные руки. Каждый трак
торист сэкономил на севе в сред
нем 5 процентов горючего. За пе
риод сева себестоимость мягкой па
хоты гектара (по предварительным 
подсчетам) снижена на 30 процен
тов по сравнению с прошлым го
дом.

Впереди еще очень много дел. 
Мы закончили вспашку майских 
паров, начали ремонт сеноуборочно
го инвентаря. После того, как луга 
освободятся от воды, возьмемся за 
их улучшение. Часть тракторов ду
маем поставить на срезание кочек. 
Будет улучшено 2 0 0  гектаров лу
гов. Остальные тракторы будут об
рабатывать пары. Колесные тракто
ры поставим на обработку пропаш
ных культур —  кукурузы и кар
тофеля. А трактор HATH отремон
тируем и поставим на линейку го
товности до уборочной страды. 
Часть механизаторов используем 
на строительстве крытых токов — 
их надо построить не менее 10  — 
по одному в каждом поле севообо 
рота.

На полях появились дружные 
всходы льна, пшеницы. Они свиде
тельствуют о хорошем качестве се
ва. Это радует нас. Значит, будем 
с хлебом. А хлеб —  это основа 
дальнейшего подъема всех отраслей 
колхозного производства.

уборочные работы, а в общей слож
ности сроки уборки зернобобовых 
культур по колхозу по сравнению с 
1 9 5 6  годом сократили на 2 5  рабо- 
чйх дней.

Во-вторых, добились значитель
ного сокращения потерь зерна. С 
одних участков, где хлеб убирался 
раздельным способом, мы получали 
урожай по 2 0  центнеров с гектара, 
а с других, с одинаковой урожай
ностью, где хлеб убирался прямым 
комбайнированием, собирали зерна 
только по 1 7 ,8  центнера с гектара.

В результате применения раз
дельной уборки урожайность в це
лом по колхозу повысилась в про
шлом году на 2 центнера с каждо
го гектара.

Только потому, что все семенные 
участки убрали раздельным спосо
бом, всхожесть семян резко повы
силась. Например, семена пшени
цы, убранной раздельным способом 
в прошлом году, имели всхожесть 
97 процентов, тогда как всхожесть 
их в результате прямого комбайни- 
рования в 1 9 5 6  году была только 
9 0 — 91 процент.

При подборке и обмолоте хлеба с 
валков зерно получается сухим и 
чистым. В прошлом году значитель
ная часть такого зерна прямо от 
комбайна, без последующей сушки 
и подработки, отправлялась в за
крома государству, влажность его 
была 14  —  17 процентов. А зерно, 
полученное в результате прямого 
комбайнирования, имело влажность 
2 0 — 2 5  процентов.

Молотилки комбайнов лучше 
справлялись с обмолотом и очист
кой хлебной массы, которая после 
сушки в валках имеет незначитель
ную влажность, а зерно сухое, 
спелое. Поэтому производительность 
комбайнов на раздельной уборке в 
полтора раза была выше, чем при 
прямом комбайнировании.

Однако в ходе раздельной уборки 
мы допустили ряд ошибок. Напри
мер, из-за неподготовленности тех
ники для обкосов полей допущены 
значительные потери зерна. Непра
вильно использовалась техника. Все 
эти ошибки мы учли и сейчас го
товим технику и людей с таким 
расчетом, чтобы в этом году убрать 
раздельным способом все посевы 
зернобобовых культур.

НОВЫЕ КИНОФИЛЬМЫ 
ДЛЯ РАБОТНИКОВ ЛЕСНОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Томская областная кантора по 

прокату кинофильмов получила и 
выпуонает на экраны киноустано
вок города Томска и области но
вые научно-популярные и учеб
ные кинофильмы, снятые по за
казу Министерства леоной про
мышленности.

Киноочерк «Люди в лесу» по
священ вопросам охраны труда и 
техники безопасности на лесозаго. 
товках.

Цветной видовой кинофильм 
«Зеленый шум» рассказывает об 
охране и восстановлении лесных 
массивов, о разнообразии живот
ного мира, населяющего леса, о 
пользе лесов в различных отрас
лях народного хозяйства страны.

Вопросы механизации лесоза
готовок освещены в новых филь
мах: «Трелевка леса в горах» и 
«Механизация погрузочных работ 
в лесу».

На киноустановках демонстри. 
руются фильмы «Возобновление 
леса на концентрированных вы
рубках», цветной научно-попу
лярный киноочерк «Лес идет», 
рассказывающий о приемах и 
правилах лесосплава, и другие.

Н. ОЛЕЙНИКОВА.

П И О Н Е Р С К О Е  Л Е Т О
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Г. Ткаченко.

П р а з д н и к  ю н о с т и

Начали закладку 
силоса

МОЛЧАНОВО. (По телефону). 
Колхозники сельхозартели имени 
Сталина 16 июня начали косо
вицу трав на силос. Она ведется 
выборочным путем —  по низким 
и заболоченным местам, где тра
ва побольше. На носовице трав 
работает 50  колхозников второй 
и четвертой полеводческих 
бригад. Заложены первые 20  
тонн силоса из дикорастущих 
трав.

2 9  июня —  День молодежи. 
Свой праздник молодежь нашей 
страны будет отмечать ежегодно в 
последнее июньское ' воскресенье.

Как и все наши советские празд
ники. ■ День молодежи будет не 
только днем отдыха и веселья, он 
будет днем, мобилизующим юношей 
и девушек на активное участие в 
коммунистическом строительстве. 
Более 5 0 0  комсомольско-молодеж
ных бригад Томска участвует в со
ревновании в честь 40-летия ком
сомола и Дня советской молодежи.

Бригада Раи Прозовской из авто
матного цеха подшипникового заво
да обязалась выполнить июньское 
задание на 1 80  процентов. В не
рабочее время девушки обязались 
восстановить 10 тысяч бракован
ных колец. Комсомольско-молодеж
ная бригада Н. Ефимова из 2-го  
цеха электромеханического завода 
обязалась к 25  июня выполнить 
месячное задание, подать не менее 
двух рационализаторских предло
жений и обучить трех членов 
бригады смежным профессиям. Уча
щиеся Самусьской школы изъяви
ли желание пойти на строитель
ство промышленной базы треста 
«Стройлеталь», которое 3 июня 
объявлено комсомольской ударной 
стройкой.

Томские комсомольцы активно 
участвуют в благоустройстве горо
да. Около 2 0 0  человек послано по 
комсомольским путевкам на жи
лищное строительство, почти 7 0 0  
комсомольцев заканчивают учебу 
на строительных курсах вузов го
рода.

Комсомольцы Томска участвова
ли во всесоюзном рейде по выяв
лению . неиспользованного оборудо
вания. В результате найдено более 
6 0 0  единиц неиспользовавшегося 
оборудования.

Молодежь вносит свой вклад и в 
борьбу за экономию и бережли
вость, в благоустройство и озелене
ние города. К 2 9  июня комсомоль
цы и пионеры Томска обязались 
собрать 3 5 0  тонн металлолома. Эта 
задача выполнена, уже сдано около 
6 0 0  тонн металлолома.

Весной этого года юноши и де
вушки высадили до 1 8 4  тысяч 
деревьев и кустарников, а ко Дню 
молодежи решили посадить мил
лион цветов.

Весело и радостно будет тому, 
кто вложил свою силу и душу в об
щий труд, кто стремится украсить 
свой город, улучшить быт совет
ских людей, укрепить могущество 
Родины —  тот по праву назовет 
праздник юности своим!

Праздник молодости нужно про
вести как можно интереснее, радо
стнее.

Томские комсомольцы и моло
дежь не сидят без дела в ожида
нии праздника. На предприятиях 
города проходят смотры художест
венной самодеятельности, в пионер
ских лагерях —  костры и сборы, 
посвященные социалистической' Ро
дине, Коммунистической партии, 
ленинскому комсомолу. В них при
нимают участие ветераны труда, 
участники. Октябрьской революции 
и комсомольцы первых лет Совет
ской власти.

Создан свой оргкомитет по под
готовке и проведению праздника на 
подшипниковом заводе. 15  июня 
на заводе проводился легкоатлети
ческий молодежный кросс, а 21  —  
2 2  июня будет проходить заводская 
спартакиада. Коллектив самодея
тельности завода уехал, с Красным 
чумом в колхозы области.

Молодежь города готовит к 
празднику лозунги, карнавальные 
костюмы, гирлянды, тысячи флаж
ков и цветов. Чтобы город дейст
вительно выглядел праздничным, 
комсомольцы благоустраивают его 
улицы и площади. Молодежь под
готавливает Белозерскую улицу под 
асфальтирование, а комсомольцы 
шпалопропиточного завода построи
ли танцплощадку и разбили сквер.

...В  6 часов вечера 2 8  июня пе
стрые, яркие колонны демонстран
тов выстроятся на площади про
тив облисполкома и направят
ся к стадиону «Динамо» на

митинг. Через площадь Рево 
люции пройдут физкультурники, 
пионеры и школьники, г о с т и -  
молодые передовики сельского 
хозяйства области, приглашен
ные на праздник, молодежь пред
приятий и учреждений. Осо
бую колонну составят юноши и де
вушки, которым в этом году ис
полнилось 18  лет. В День советской 
молодежи они радостно отметят свое 
совершеннолетие. А после митин
га... Если вы любитель спорта —  
идите на стадион. Там различные 
спортивные соревнования. Если хо
тите услышать эстрадные номера, 

идите к любой из 11 эстрад, уста
новленных в городе; если любите 
народные танцы, идите туда, где 
выступают коллективы художест
венной самодеятельности. Восемь 
духовых оркестров будут играть в 
городе. Когда же на город опу
стится вечер, на его площадях и 
улицах участники праздника и их 
гости смогут посмотреть кинофиль
мы.

На другой день, в воскресенье 
праздник будет продолжаться на 
берегу Томи. Различные аттракцио
ны. шлюпочные состязания, воени
зированная эстафета увлекут всех.

Вечером на стадионе «Труд» бу
дут награждаться лауреаты кон
курсов и победители соревнований, 
а в заключение награжденные вы
ступят перед тысячами зрителей.

Будут на празднике и другие ин
тересные вещи, которые вы увиди
те сами.

На все эти мероприятия потре
буется, конечно, немало средств. 
Но наша молодежь выдвинула до- 
виз: «Мы все сделаем сами, а ес
ли потребуются средства, то зара
ботаем и х !» . Комсомольские коллек
тивы собирают металлолом, участ
вуют в строительстве, организуют 
платные концерты.

Кто молод душой, кто полон 
творческой энергии и энтузиазма, 
тот будет себя чувствовать на 
празднике юности хозяином!

Л. ГОРЮШКИН,
секретарь Томского горкома ВЛКСМ.

Воспитательная работа в студенческих группах
Большую воспитательную работу 

среди студенчества ведут препода
ватели, прикрепленные к учебным 
группам. Эта практика у нас су
ществует с прошлого года и пол
ностью себя оправдала.

В каждой группе избран студен
ческий совет. В него входит и пре
подаватель,

Партийное бюро факультета по
стоянно руководит работой при
крепленных к группам преподава
телей. Вопросы воспитательной ра
боты среди студентов обсуждаются 
на заседаниях партийного бюро, на 
открытых партийных, комсомоль
ских и профсоюзных собраниях.

Кафедры также интересуются ра
ботой преподавателей, прикреплен
ных к студенческим группам. Хо
рошо организовали работу с препо
давателями кафедры гидрогеологии, 
техники разведки радиоактивных 
и редких руд.

На заседании кафедры историче
ской геологии, например, в осен
нем семестре были заслушаны и 
обсуждены информации ассистентов 
тов. Щеглова и тов. Курбатовой о 
воспитательной работе в студен
ческих группах. Им было указано 
на недостатки в воспитательной ра
боте, оказана помощь.

Безусловно, формы воспитатель
ной работы в группах разнообраз
ны. Интересную работу в группах 
проводят преподаватели тт. Степа
нов, Кренделев, Мышко, Бенедик
това и ряд других.

Начали они с ознакомления бы
товыми условиями студентов, с их 
учебой, выявили культурные за
просы. Преподаватели регулярно 
встречаются со студентами своих 
групп, бывают у них в общежитии.

В группах были проведены бесе
ды о культуре поведения, о друж
бе и товариществе, о важнейших

вопросах международной и внут
ренней политики нашего государст
ва и на другие темы. Беседы го
товили сами студенты с помощью 
преподавателей.

Главное внимание преподаватели 
обращают на то, чтобы развить ак
тивность самих студентов, привить 
им чувство дружбы, коллективиз

ма, чувство ответственности за по
рученное дело.

Соответственно с этим и формы 
воспитательной работы на младших 
и старших курсах различны. Пер
вокурсников преподаватель с само
го начала шаг за шагом учит пра
вильно распределять свое рабо
чее время, освоиться с новыми ус
ловиями студенческой жизни. У  
старшекурсников преподаватель в 
основном лишь правильно направ
ляет уже почти самостоятельную 
работу студенческого актива груп
пы.

Интересно поставлена воспита
тельная работа на III курсе, где к 
группам прикреплены доцент 
Р, Н. Бенедиктова, ассистент 
А. А. Курбатова.

Вся политико-воспитательная ра
бота в этих группах проводится в 
основном в общежитии. Здесь пре
подаватели встречаются со своими 
студентами, проводят беседы, отве
чают на все интересующие моло
дежь вопросы, проводят общегруп
повые собрания. Все важнейшие 
вопросы жизни студенческой груп
пы всегда решаются при участии 
прикрепленного преподавателя.

На весенний семестр в ^группах 
был составлен интересный план 
работы. Так, в группе 2 4 7 -II  в ве
сеннем семестре проведены такие 
мероприятия: беседы о советской 
демократии, о высшем образовании 
у нас и в капиталистических стра
нах. об истории советского искус

ства и кино, о поведении молодого 
человека в обществе. Проведен 
также шахматный турнир, экскур
сия на электромеханический завод, 
коллективные походы в кино, в 
театр. В группах 2 2 7 -1  и 2 2 7 -II  
(преподаватели 3 . А. Мышко и

М дут
э к з а м е н ы
В техникуме 

общественного 
литания

Государственные экзамены 
сдают выпускники техникума 
общественного питания. У ча- 
щиеся группы №  28 сдали 
специальный предмет — тех
нологию приготовления пищи. 
Из 27 сдававших 15 человек 
получили отличные оценки, 
12 — хорошие.

Другая группа выпускни
ков — №  29 сдала государст
венный экзамен по оборудова
нию предприятий обществен
ного питания. 12 человек по
лучили отличные оценки, 13— 
хорошие.

Глубокие знания показали 
при ответах выпускники Авдю- 
шина, Петерис, Мокрая, Тито
ва, Бабичева, Кравченко и 
другие.

' - ч -
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З др а вст вуй ,
л а г е р ь

Позавчера на одном из ка
теров, отчалившем с пристани 
Томска, было особенно шум
но — он был полон ребятами. 
Они уезжали в свой лагерь.

Пионерский лагерь завода 
резиновой обуви находится в 
Кур леке. Здесь будут отды
хать и школьники, родители 
которых работают на швейной 
фабрике № 5. За первую сме
ну там отдохнут 93 человека, 
а за все лето — 300.

Ребята полны интересных 
планов, задумали множество 
увлекательных дел. В лагере 
к их услугам волейбольная 
площадка и футбольное поле, 
спортивные снаряды и поход
ная палатка, хорошая библио
тека и разнообразные игры. 
20 июня состоится торжест
венное открытие лагеря, на 
которое приедут гости из Том
ска — представители админи
страции и общественных орга
низаций завода резиновой обу
ви, родители детей.

Здесь же, на территории ла
геря, строится еще одна да
ча — для малышей заводского 
детского сада.

Оздоровительная 
площадка при школе

При школе №  4 г. Асино созда
на детская оздоровительная пло
щадка, которая будет работать два 
сезона. За лето отдохнут здесь 1 20  
школьников. 1

Сейчас на площадке 65 человек. 
Интересно и весело проводят ребя
та дни каникул. Под руководством 
учителей ребята ходят на прогулки, 
играют, ловят рыбу, читают книги.
занимаются спортом.

А. ШАМАЕВА.

На аттестат зрелости
Позавчера сдали экзамен на 

аттестат зрелости по физике 
ученики 10-го класса «б »  
школы № 10 г. Томска. Вы
пускники получили 5 отлич
ных и 10 хороших оценок.

Десятиклассникам осталось 
сдать еще один экзамен на 
аттестат зрелости.

Л. И. Иванчура) проведен вечер 
смотра групповой самодеятельно
сти.

Повседневная воспитательная ра
бота в группах помогает развивать 
активность юношей и девушек, вос
питывать в них чувство товарище
ства и дружбы, положительно ска
зывается на дисциплине и успевае
мости. Многие студенты в этом го
ду заметно улучшили успеваемость. 
Радуют, например, успехи перво
курсников группы 2 4 7 -П , к кото
рой прикреплен тов. Степанов. К 
весенней экзаменационной сессии 
зта группа пришла без единой за
долженности, своевременно, успеш
но сдала все зачеты. Первый экза
мен по обшей геологии всеми сту
дентами группы сдан на « 4 »  и 
« 5 » .

Все это говорит о том, что рабо
та преподавателей, прикрепленных 
к учебным группам, дает много 
полезного и ее нужно еще более 
усилить.

Но в работе многих преподавате
лей, прикрепленных к группам, 
немало и недостатков. Главный из 
них в том, что студенческие акти
вы групп, их советы проявляют 
еще мало инициативы. Недостаточг 
но идет борьба за высокую успе
ваемость и дисциплину, не ведется 
настойчивой повседневной воспита
тельной работы со студентами. Не 
осуществляется действенного конт
роля за успеваемостью каждого 
студента.

Сейчас партийная организация 
факультета и преподаватели, при
крепленные к учебным группам, 
направили свое внимание на то, 

чтобы устранить эти недостатки.
Г. СУЛАКШИНА, 

заместитель секретаря партбюро 
геолого-разведочного факультета 

■L- политехнического института. -

Школьники 
работают 

в теплицах
При Кудиновской семилетней 

школе еще четыре года назад соз
дана теплица. Сейчас школьники 
пристраивают к ней рабочую ком
нату. Теплица'работает с неболь
шим перерывом на декабрь, ян
варь и февраль. Уже с 15 фев
раля, кроме юннатов, в теплице 
начинают работать учащиеся 
5— 7 классов. С первого марта в 
теплице выращивают помидоры, 
баклажаны, сладкий перец; из 
тропических кадочных растений—•: 
камфорный лавр, кипарис, паль
му, юкко и много других. С сере
дины марта ребята сеют в буч 
мажные стаканчики арбузы, дыни 
и т. д. Подготовка почвы, закалка 
и яровизация семян, поддержание 
постоянной температуры, посев, 
изготовление посуды, уход и под
кормка растений — все это дела
ют ученицы седьмых классов.

В теплице выращивается расса. 
да не только для учебно опытного 
участка, но и для населения. На
пример, в селе Кудиновке мало 
кто выращивает у себя дома рас
саду помидоров. Колхозницы зна
ют. что их можно по дешевым це
нам приобрести в , школьной теп* 
лице.

Юннаты работают в теплице 
строго по расписанию. Дежурные 
ученицы 5— 7 классов дежурят 
до трех часов, то есть до послед
него урока. До начала уроков и 
во время перемен девочки наблю
дают и ухаживают за растения
ми. После уроков первой смены 
дежурные сдают теплицу юнна
там. Юннаты проверяют и запи
сывают в дневники результаты 
дежурства. В конце каждой неде
ли дежурные вместе с юннатами 
собираются и подводят итог де
журства за неделю, обсуждают 
план работ на следующую неде
лю и затем преподаватель вы
ставляет оценку в классный жур
нал за дежурство в теплице.

У нас не было такого случая, 
когда кто-нибудь из девочек от
казывался от дежурства. Нет сом
нения, что в течение трех лет они 
получат глубокие знания и прак
тические навыки, обучатся элеч 
ментарным агротехническим прич 
емам.

В. ГЕЙМ,
преподаватель биологии Ку
диновской семилетней школы
Кожевннковского района.

*

Л
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Пакистан благодарит Советский 
Союз за помощь в борьбе 

с эпидемиями
КАРАЧИ, 17 июня. (ТАСС). 

Как сообщила сегодня газета 
«Доон», 15 июня в столице Во
сточного Пакистана правитель
ством был дан прием в честь ме
дицинских миссий Советского 
Союза и других стран, оказываю
щих Пакистану помощь в борьбе 
с эпидемиями холеры и оспы.

Главный министр правитель
ства Восточного Пакистана Ата- 
ур Рахман выразил «самую ис
креннюю благодарность членам

медицинских миссий за благород
ные усилия в борьбе с эпидемия
ми».

Выступая на приеме, руково
дитель группы советских специа- 
листов-эпидемиологов профессор 
Б. Н. Пастухов отметил, что со
ветские врачи, работавшие в тес
ном контакте с местными меди
цинскими работниками, сделали 
все возможное, чтобы передать 
свои знания и опыт пакистан
ским врачам.

ДЕНЬ 18 ИЮНЯ—НАЦИОНАЛЬНЫЙ 
ПРАЗДНИК ОАР

КАИР. 17 июня. (ТАСС). Как 
передает агентство МЕН, соглас
но государственному указу, день 
18 июня объявляется националь
ным праздником по случаю эва

куации английских войск из Еги
петского района Объединенной 
Арабской Республики, завершив
шейся 18 июня 1956 года. Этот 
праздник будет отмечаться еже
годно по всей территории ОАР.

Указ президент а О А Р  Насера
КАИР, 17 июня. (ТАСС). Как 

сообщает агентство МЕН, прези
дент Объединенной Арабской 
Республики Гамаль Абдель , На
сер издал указ, на основании ко

торого в ранее принятых законо
дательствах слова «египтянин» и 
«сириец», определявшие граждан, 
ство, отныне должны быть заме
нены словами «гражданин ОАР».

Борцы в защиту республики привлечены 
к суду

ПАРИЖ, 17 июня. (ТАСС). 
Сегодня в Париже начался судеб
ный процесс по делу 22 граждан, 
принимавших активное участие в 
борьбе в защиту республики. 
Большинству из них предъявлено 
обвинение в «подстрекательстве к 
запрещенным манифестациям». 
Поводом для подобного обвинения 
послужило то, что эти лица рас
клеивали афиши и распространя
ли листовки с призывом устроить

демонстрацию протеста против 
предоставления парламентом ге
нералу де Голлю полномочий для 
формирования правительства.

В адрес суда поступают много
численные письма и петиции от 
грудящихся, требующих освобож. 
дения обвиняемых. Завтра перед 
судом должны предстать еще 
5 человек, которым предъявлены 
аналогичные обвинения.

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного 

драматического театра имени 
А. В. Луначарского

19, 20 июня — «Все хорошо, 
что хорошо кончается».

21 июня — «Кресло № 16».

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

19 июня — новый музыкаль
ный фильм «Продавец птиц». Се. 
ансы: 8-50. 10-40, 12-30, 2-20.
4-10, 6. 7-50, 9-40, 11-30.

Зал кинохроники.
19 июня — документальный 

фильм «Русский характер». Се
ансы: 9. 10-10, 11-20. 12-30
1- 40. 2-50 4, 5-10, 6-20. 7-30.
8-30 9-50

Кинотеатр имени И. Черных.
19 июня. Большой зал — «Но

вые похождения кота в сапогах». 
Сеансы: 9 10-45, 12-30, 2-15,
4, 5-45. 7-30, 9-15. 11. Мадый 
зал. «Человек родился». Сеансы:
2- 50. 4-40, 6-30, 8-20, 10-10.

Для детей — «Опасные тро
пы». Сеансы: 9, 10-20, 11-40, 1.

Объединенная Арабская Республика (Египетский район).
На снимке: нефтеперегонный завод в Суэце.

(Фото Управления информации Египетского района ОАР).

Т о м с к а я  ст уди я  
т ел ев и д ен и я

Четверг, 19 июня 
19.00. «Советская Хакассия».

19.10. Подарки из Праги. 19.45. 
Киножурналы. 20.05. Художест
венный фильм «Жизнь в цитаде-

Преследование 
демократической печати 

во Франции
ПАРИЖ, 17 июня. (ТАСС). По 

сообщению газеты «Юманите», 
вчера в Ницце был конфискован 
номер ежедневной демократиче
ской газеты «Патриот де нис». 
Предлогом для конфискации га
зеты послужило опубликование в 
ней писем французских . солдат, 
отказавшихся воевать в Алжире.

По сведениям той же газеты, в 
воскресенье, 15 июня, в Лионе 
местные фашистские хулиганы 
дважды пытались совершить на
падения на распространителей га
зеты «Юманите-диманш». Одна
ко прохожие организовали отпор 
хулиганам и обратили их в бег
ство. ___________

Положение в Ливане
БЕЙРУТ, 17 июня. (ТАСС). 

Вчера в Бейруте в отдельных 
районах отмечалась уличная пе
рестрелка. В саду американского 
госпиталя и в центре города были 
взорваны 2 бомбы.

Сегодня в столице относитель
но спокойно. Тем не менее общая 
обстановка остается напряженной. 
Описывая нынешнее положение в 
Бейруте, газета «Телеграф» за
мечает: город пуст. Больницы пе
реполнены ранеными. Забастовка 
продолжается во всех районах 
столицы. Многие семьи покидают 
город и выезжают в горы и в де
ревни.

На сессии 
японского 

парламента
ТОКИО, 17 июня. (ТАСС). Се

годня в Токио открылась 29-я 
специальная сессия японского 
парламента. Премьер-министр Ки- 
си выступил на заседании парла
мента с изложением программы 
нового правительства. Киси за
явил, что правительство намерено 
«проводить независимую миролю
бивую внешнею политику». Он 
высказался за' расширение кон
тактов между руководителями 
различных стран в целях смягче
ния международной напряженно
сти и установления мира во всем 
мире, касаясь вопроса о созыве 
совещания глав великих держав, 
премьер-министр заявил, что Дви
жение за созыв этого совещания 
заслуживает серьезного внима
ния.

Киси утверждал, будто быстрое 
развитие атомного оружия спо
собствует предупреждению воз
никновения «большой войны». 
Премьер-министр обещал продол
жать усилия в направлении за
прещения ядерного оружия «пу
тем тесного сотрудничества с 
другими странами, позиции кото
рых в этом вопросе аналогичны 
позиции Японии». Киси заявил, 
что «есть только один путь, ко
торый может обеспечить ликви
дацию угрозы атомной войны. 
Это — осуществление разоруже
ния великими державами и одно
временное запрещение не только 
ядерных испытаний, но и произ
водства. применения и накопле
ния ядерного оружия».

Переходя к японо-китайским 
отношениям, Киси сказал, что 
правительство «будет продол
жать свои усилия» по расшире
нию торговли с Китаем. Он вы
сказался за развитие между дву
мя странами торговых и культур
ных связей.

Касаясь внутреннего положе
ния в стране, Киси заявил, что 
нынешнее экономическое положе
ние страны в свете спада актив
ности во всем мире не внушает 
оптимизма.

США готовят вооруженную 
интервенцию в Ливане

Статья в „Нью-Йорк геральд трибюн‘
НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (ТАСС). 

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Хиггинс в 
статье, озаглавленной «СШ А изу
чают вопрос об отправке войск в 
Ливан» пишет, что, «сегодня 
вновь изучался в срочном поряд
ке вопрос об отправке вооружен
ных сил Запада в Ливан, а госу
дарственный департамент офици
ально предложил американским 
гражданам не ездить в эту стра
ну, охваченную кризисом».

Хиггинс напоминает о совеща
ниях в бойце недели между пре
зидентом Эйзенхауэром и госу
дарственным секретарем Джоном 
Фостером Даллесом, а также о 
«дипломатическом зондаже на 
высоком уровне» и высказывает
ся за то, чтобы «избежать 
возникновения такой ситуации, 
когда США будут бездейство
вать, в то время как повстанцы 
свергнут явного друга Запада на 
Среднем Востоке».

В этой связи Хиггинс сообща
ет, что «два усиленных батальо
на американской морской пехоты 
находятся в состоянии готовно
сти, а третий находится в пути,

якобы для замены. Однако 
командование военно-морского 
флота, объявив, что специальный 
отряд в составе 5 кораблей с ба
тальоном морской пехоты выйдет 
25 июня, признало, что все три 
батальона, возможно, останутся в 
Средиземном море до дальнейше
го урегулирования положения».

Корреспондент «Нью-Йорк ге
ральд трибюн» Моррис, сообщая 
о положении в Ливане, в свою 
очередь пишет: «Если повстанцы 
начнут новое генеральное насту
пление, командующему армией 
генералу Фуаду Шехабу будет 
дан еще один шанс использовать 
его войска. Если же он этого не 
сделает, то, по сведениям из ос
ведомленных источников, прези
дент Камиль Шамун попросит об 
англо-американской военной ин
тервенции на том основании, что 
необходимо защитить проживаю
щих здесь иностранцев».

Корреспондент сообщает так
же, что президент Шамун беседо
вал полтора часа с американским 
послом Робертом Макклинтоком. 

i Вчера посол виделся с генералом 
Шехабом.

Франция и события в Ливане
ПАРИЖ. 17 июня. (ТАСС). 

Парижские газеты сообщают се
годня о планах французского 
правительства в отношении Ли
вана, которому угрожает англо- 
американская вооруженная интер
венция. По сведениям газеты 
«Орор», посол Франции в Лон
доне Жан Шовель вел перегово
ры в английском министерстве 
иностранных дел относительно 
«англо-американского плана обес

печения независимости Ливана». 
Участие Франции в этой опера
ции, как утверждает газета, вы
разится, видимо, в посылке одно
го или двух французских кораб. 
лей, а также нескольких соедине
ний парашютистов, находящихся 
в Алжире.

«Юманите» призывает всех 
свободолюбивых французов пре
дотвратить подобную империали
стическую авантюру на Ближнем 
Востоке.

I Скандал в Вашингтоне
НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (ТАСС). 

Скандал, в котором замешан по
мощник президента США Шер
ман Адамс, разрастается и ста
новится главной темой политиче
ской дискуссии в Соединенных 
Штатах.

На прошлой неделе расследо
вательская комиссия палаты 
представителей. заявила, что 
Адамс вмешивался в дела не
скольких правительственных ор
ганизаций в интересах бостонско
го промышленника Бернарда 
Голдфайна; комиссия также сооб
щила, что Голдфайн оплачивал 
счета Адамса в гостиницах в сум
ме 2 тысяч долларов, когда 
Адамс приезжал в Бостон.

Вчера на заседании расследо
вательской комиссии член комис
сии Фрэнсис Маклафлин показал, 
что Голдфайн также оплачивал 
счета Адамса в гостинице «Валь- 
дорф астория» в Нью-Йорке в 
начале 1954 года. Примерно в то 
же время, сказал Маклафлин, фе
деральная комиссия по вопросам 
торговли подала жалобу на Голд
файна, которого обвиняли в том, 
что он неправильно наклеивает 
этикетки на производимые его

предприятиями шерстяные това
ры.

Печать сообщает, что Адамс 
получал и другие подарки от 
Голдфайна, помимо оплаты его 
гостиничных счетов. Газета «Нью- 
Йорк пост» сообщает, что в чис
ле таких подарков были восточ
ный ковер стоимостью в 2.400 
долларов и дорогое пальто. Как 
пишет в газете «Вашингтон пост 
энд тайме геральд» Дрю, Пирсон, 
Голдфайн «оплачивал большую 
часть костюмов Адамса».

Вчера после показаний в ко
миссии палаты представителей по 
расследованию дела Шермана 
Адамса председатель комиссии 
Гаррис предложил Адамсу высту
пить и самому рассказать об этом 
деле.*

Вскоре после этого секретарь 
Белого дома по вопросам печати 
Хэгерти передал заявление Адам, 
са, в котором говорится, что он 
просил комиссию разрешить вы
ступить ему в комиссии. Хэгерти 
также заявил, что президент Эй
зенхауэр «просил меня сооб
щить, что он не знает другого 
человека в правительстве или вне 
его, к которому он питал бы 
большее доверие, чем к Адамсу».

С п о р т
Команда С С С Р  

вышла в четверть 
финала

ГЕТЕБОРГ, 18 июня. (ТАСС). 
Вчера сборные команды СССР 
и Англии встретились в повтор
ном матче первенства мира по 
футболу. В упорной борьбе побе
ду со счетом 1:0 одержали совет
ские спортсмены. Таким образом, 
сборная команда СССР завоевала 
право на участие в четвертьфи
нальных играх. 19 июня футболи
сты СССР встретятся со сборной 
командой Швеции.

Н а  первенство 
С С С Р  по ф утболу

Два прошедших календарных 
дня розыгрыша первенства СССР 
по футболу класса «Б » шестой 
зоны изменили положение команд 
в розыгрыше. Игры закончилисс 
со следующим результатом: 
«Энергия» Иркутск — «Локомо
тив» Свободный 2 : 1 ;  «Локомо
тив» Красноярск — «Луч» Вла
дивосток — 2 : 1 ;  СКВО Хаба
ровск — «Томич» Томск — 2 : 1 ;  
«Металлург» Сталинск — «Локо
мотив» Комсомольск— 0 : 0; «Хи
мик» Кемерово — «Локомотив» 
Улан-Удэ— 3 :1 ;  «Урожай» Бар
наул — СКВО Чита — 4 : 1 ;  
«Иртыш» Омск — «Сибсельмаш» 
Новосибирск — 4 : 0 ;  «Луч» Вла
дивосток — «Локомотив» Улан- 
Удэ — 3 . 0 ;  «Энергия» Иркутск 
— ' «Локомотив» Комсомольск — 
3 : 1 :  «Локомотив» Красноярск — 
СКВО Хабаровск — 3 : 2 ;  «То
мич» Томск — «Металлург» Ста
линск — 1 : 1 ;  «Химик» Кемеро
во — «Иртыш» Омск — 3 : 1 ;  
«Сибсельмаш» Новосибирск — 
«Урожай» Барнаул — 2 : 0 .

После этих игр лидером сорев
нования стала команда «Локомо
тив» г. Красноярска, набравшая 
13 очков. Команда «Томич» имеет 
10 очков. Я. ЯШИН.

И З  ЗАЛА СУДА

УБИЙЦА ПРИГОВОРЕН 
К РАССТРЕЛУ

Бывший тракторист Нарымской 
нефтеразведки Дьяков систематиче
ски пьянствовал и взбивал свою 
жену, а 2 5  января 1 9 5 8  года 
Дьяков, будучи пьяным, убил жену 
березовым поленом.

Выездная сессия Томского обла
стного суда на днях рассмотрела 
уголовное дело и приговорила Дья
кова к высшей мере наказания —  
расстрелу.

- □  □ -

Результ ат ы  испытаний ядерны х бом б  
на Т ихом  океане

БАНГКОК, 17 июня. (ТАСС). 
Как сообщает таиландская пе
чать, за последние несколько 
дней над территорией Таиланда 
прошли радиоактивные дожди. 
Сегодня генеральный секретарь 
национальной организации «Атом 
в мирных целях» д-р Чанг Рата- 
нарат в заявлении корреспонден
там подтвердил, что наблюдатель
ные посты в Бангкоке, Чиенгмае,

Убоне и Наконрачасиме зарегист
рировали увеличение' процентного 
содержания радиоактивной пыли 
в атмосфере после недавно про
шедших дождей. Чанг Ратанарат 
отметил, что увеличение радио
активности воздуха всегда отме
чается вслед за проведением аме
риканских и английских ядерных 
испытаний в районе Тихого океа
на.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 19 июня ожидается пере
менная облачность, по крайним 
северным районам кратковремен
ный дождь, гроза, по остальным— 
без осадков, ветер северный, 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха по северным районам 
22— 27 градусов, по остальным— 
25— 30 градусов тепла.

20— 21 июня — переменная 
облачность, местами кратковре
менный дождь, грозы, ветер се
верный 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 3— 8 
градусов, днем — 1 3 — 18 граду
сов, по южным районам — 22— 
27 градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В связи с реорганизацией Том
ской машинно-тракторной стан
ции, находящейся на площадке 
Лоскутово Томской железной до
роги, всем организациям и лицам 
необходимо произвести выверку 
взаиморасчетов до 25 июня 1958  
года.

После указанного срока пре
тензии приниматься не будут.

Вниманию организаций, пред
приятий, домоуправлений и тру
дящихся города Томска!

Томский трест «Горзеленхоз» в 
связи с наступлением сезона мас
совой посадки цветов отпускает 
цветочную рассаду в неограни
ченном количестве в большом ас
сортименте, по безналичному и 
наличному расчету с 8 часов ут
ра до 7 часов вечера по адресу: 
г. Томск, улица Яковлева, 76. 
телефоны 52-61, 44-36. 3 — 2

Трамвайный трест имеет в про
даже проездные предъявительные 
билеты (без указания фамилии)— 
для взрослых и ученические би
леты для учеников.

Цена билетов для взрослых на 
месяц —. 36 руб., для учеников 
на месяц — 7 руб. 50 коп.

За справками обращаться: 
г. Томск, улица Равенства, 2, в 
диспетчерскую, телефон 49-27.

2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я
Томской карандашной фабрике 

срочно: рабочие (мужчины и жен
щины) на сезонную и временную 
работу со сдельной оплатой гру
да на склад' круглого леса.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров.

3 — 2
Томскому’ научно-исследова

тельскому институту вакцин и 
сывороток: кассир, инженер, сан
техник или опытный техник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 7, отдел кад
ров. 2— 1

Томской мебельной фабрике 
«Краснодеревец» на постоянную 
работу: кочегары с дипломом,
грузчики, уборщицы, подсобные 
рабочие в цехи и дворник.

Обращаться: г. Томск, улица
Дальне-Ключевская, 16. 2 — 1

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2. электросварщики, стар
ший экономист, автослесари по 
ремонту двигателей, медник-же. 
стянщик, автослесари, техник по 
техническому учету в автохозяй
стве, автоэлектрики, столяры, ав
томеханики и электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101. 2 — 2

Строительно-монтажному управ
лению облторгуправления на по
стоянную работу: главный меха
ник, начальник снабжения, агент 
по снабжению, электромонтеры, 
грузчики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Лермонтова, 32.

Асиновскому лесоперевалочному 
комбинату: рабочие на выгрузку, 
погрузку и лесопиление, старшие 
бухгалтеры сплавных участков и 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Асино, лесопе
ревалочный и деревообрабатыва. 
ющий комбинат, отДел кадров.

2 — 1

Комбинату строительных мате
риалов № 4 треста «Стройде- 
таль»- кочегары, рабочие и нор
мировщик.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 101.

2 — 1

Томской грузовой автотран
спортной конторе № 1 на посто
янную работу слесари, мотори
сты, агрегатчики, вулканизатор
щики, разнорабочие, уборщицы и 
курьер.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 68, отдел кадров.

2 — 2
Производственному комбинату 

Томскою горпищеторга: рабочие
по сколотке ящиков, рабочие по 
двору и возчик.

Обращаться: г. Томск, Коопера
тивный переулок. 4. 2 — 1

Томской базе «Сельхозснаба»: 
шкипера и мотористы.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5. 2 — 2

Новосибирский сельскохозяйственны й и нститут
производят 1 п ри ем  студентов 

на 1958150 у ч е б н ы й  г о д
на первые курсы очного и заочного факультетов: агрономи

ческого, зоотехнического и механизации сельского хозяйства.
Институт готовит ученых агрономов, ученых зоотехников и 

инженеров-механизаторов широкого профиля. Срок обучения 
5 лет, а на заочном факультете — 6 лет.

Вне конкурса зачисляются лица, имеющие стаж практиче
ской работы в промышленном и сельскохозяйственном произ
водстве или других отраслях народного хозяйства и культуры, 
сроком не менее двух лет, положительно проявившие себя на 
работе, а также участники Великой Отечественной войны и 
лица, демобилизованные, из частей Советской Армии и Флота.

На заочное обучение принимаются лица, работающие в 
сельском хозяйстве.

Поступающие на агрономический и зоотехнический факуль
теты сдают экзамены по русскому языку и литературе (сочи
нение), физике и химии (устно), а на факультете механизации 
сельского хозяйства — по русскому языку и литературе (со
чинение), математике и физике (устно).

Вступительные экзамены проводятся с  1 по 20 августа, а 
на заочном— с 1 августа по 1 сентября и с 20 по 31 декабря 
1958 г. по программам, утвержденным Министерством выс
шего образования СССР в соответствии с программами сред
ней школы.

Принятые на очное обучение зачисляются на стипендию в 
размере 290— 395 рублей в месяц, в зависимости от 
курса, материальной обеспеченности и успеваемости.

Нуждающиеся обеспечиваются общежитием.
Заявления принимаются с приложением следующих доку

ментов: 1) о среднем образовании (в подлиннике); 2) автобио
графии; 3) паспорта, военного билета или приписного свиде
тельства (предъявляются лично); 4) 4-фотокарточек; 
5) справки о практическом стаже работы в виде выписки из 
трудовой книжки, заверенной предприятием или учреждением, 
а колхозники — справки, выданной колхозом, с указанием в 
ней выработанных трудодней за каждый год; 6) характеристи
ки с последнего места работы; 7) медицинской справки для 
поступающих в вузы (форма № 286) и справки с места жи
тельства.

Документы направлять по адресу: г. Новосибирск, улица
Большевистская, 172, сельскохозяйственный институт, прием
ной комиссии.

Томская областная контора по прокату кинофильмов,
с 21 июня выпускает на экраны г. Томска 

приключенческий фильм

А
Авторы сценария: Н. Заро, А, Эшагари, А В. Аинтов. 
Композиторы: Ж  Мендес, Ж. Леоз.
Производство «Лисбоа-филме», Португалия.

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН ]
Томской области

НОВОСИБИРСКАЯ БАЗА «ПОСЫЛТОРГА» имеет в ши
роком ассортименте ЧАСЫ НАРУЧНЫЕ мужские и женские, 
которые высылает почтовыми посылками по заказам граждан: 

ЧАСЬГ НАРУЧНЫЕ МУЖСКИЕ:
ПОБЕДА 356-00
СТАРТ 395-00
КАМА 400-00
МОСКВА 415-00
МАЯК 415-00
СПОРТИВНЫЕ 492-00
Часы наручные женские в металлическом корпусе 
ЗВЕЗДА 356-00
ЗАРЯ 517-00
КОМЕТА 440-00
Ремни для наручных часов, для женских часов 

цена от 2-70 до 6-00
Для мужских часов от 3-00 до 7-90.
Цены на часы указаны с учетом пересылки.
Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы перевести 

полную стоимость часов. На почтовом переводе указать фами
лию, имя, отчество и подробный адрес, куда следует выслать 
посылку. На обороте талона указать наименование часов.

База гарантирует исполнение заказов на часы в течение 
7 дней с момента поступления заказов на базу.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, 
Степана Разина, 52.

L
улица

Новосибирская база «Посылторга».

Анжерскому ордена Ленина машиностроительному заводу 
на постоянную работу требуются: кузнецы, нагревальщики,
прессовщики, токари, слесари по ремонту.

Оплата труда сдельная, принятые на работу обеспечивают
ся топливом и спецодеждой по существующим нормам.

Одиночки обеспечиваются общежитием.
Обращаться: Кемеровская область, город Анжеро-Суд

женск, улица Ванцетои 1, отдел кадров. 3 — 1

Комбинат строительных мате
риалов №. 4 треста «Стройде- 
таль» принимает заказы от орга
низаций на изготовление бетона, 
асфальта из материала заказчика 
и реализует известь.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 101.

Томской комплексной экспед 
ции для работы в районах обл 
сти требуются: буровые мастер 
буровые рабочие, плотники и по 
собные рабочие (мужчины и же 
щины)

Обращаться: г. Томск, ули:
Татарская, 22, отдел кадров.

Адрес редакции- гор Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37 37, заместителя редактора — 51- 75, ответ, секретаря—31-19, секретариата—42 40, отделов: партийной жизни— 
37-77 и 42-44 пропаганды—47-45, вузов, шкод и культуры—42-46. сельского хозяйства — 37 39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31- 47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23,

’ г  ’ стенографистки — 52-02, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.
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